
Стройка начинается 
2 ноября состоялась презентация проекта 

строительства стана «2000» холодной прокатки 
стального листа на ММК. Главная цель 
представления крупной стройки — привлечение 
новых инвесторов для финансирования работ и их 
скорейшего выполнения. Поэтому на презентацию, 
кроме непосредственных исполнителей — ге
нерального подрядчика «Шлеман-Зимаг», ряда 
других известных фирм, получивших заказы на из
готовление оборудования треста «Магнитострой», 
подписавшего контракт на . выполнение 
строительных работ, будущих потребителей 
продукции стана, были приглашены руководители 
ведущих европейских и российских банков. 

Подробный отчет о презентации мы сообщим в 
следующем номере. 

Село Сыртинка, куда нас с 
фотокорреспондентом В. 
Макаренко пригласили в 
конце октября, к сожалению, 
прямого отношения к н а ш е 
му акционерному обществу 
М М К не имеет. Но если го 
ворить о косвенном, то еще 
совсем недавно, когда ш е ф 
ские связи с селом были д о 
статочно крепки, металлурги 
бывали здесь регулярно. 
Один из обжимных цехов 
комбината несколько лет 
был даже официальным 
шефом колхоза «Красный 
Урал» Кизильского района 
(читайте на 1-й стр.). 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ ПО СУЩЕСТВУ 

Приняв нас, вы не пожалеете... 
- ^ Ч о , по правде говоря, ни в каком особом шеср-
J.ae колхоз давно уже не нуждается. Лет 20 назад, 
еще в пору председательства А. Е. Макарова «вы
лез» «Красный Урал» из всех долгов государству, и 
с тех самых пор ни одного года не жил без прибы
ли. 

И сегодня дела в колхозе идут неплохо. В под
тверждение приведу несколько сравнительных 
цифр. Из 15 хозяйств района 14 имеют всевоз
можные кредиты на 13 миллиардов рублей, и вряд 
ли когда-либо сумеют погасить этот долг. У акци
онерного "крестьянского общества «Красный Урал» 
- таков сейчас официальный статус бывшего кол
хоза - только 54 миллионов рублей целевых кре
дитов, которые будут мгновенно погашены, как 
только хозяйству вернут 250 миллионов долга за 
сданную еще в прошлом году продукцию. И на 
банковском счету есть 5 0 миллионов рублей соб
ственных средств. Если к этому прибавить тысячи 
тонн зерна урожая нынешнего года, и то, что дой
ное стадо хозяйства ежедневно дает четвертую 
часть всего районного молока, а упитанные бычки 
на базовках хоть сегодня готовы к сдаче на мясо
комбинат, то становится еще более очевидным: 
хозяйствовать здесь умеют, и особо печалиться 
директору акционерного крестьянского общества 
Валентину Михайловичу Рыжкову не о чем. 

Директор все-таки озабочен. На зарплату кол
лективу срочно требуются 30 миллионов рублей, а 
он не может снять со счета ни копейки, потому что 
банк обанкротился. Но даже не в этом суть забот 
Валентина Михайловича. 

- Нынешняя государственная политика направ
лена на разукрупнение, сельскохозяйственных 
предприятий, на превращение их в фермерские, -
говорит он. - Только как можно в столь тонком 
деле, как сельское хозяйство, принимать решения 
с шашкой наголо? В 30 -х годах шла насильствен
ная коллективизация мелких крестьянских дворов, 
теперь, наоборот - дробление сложившихся хо
зяйств на мелкие фермерские. Наверное, собст
венность «лежащих» совхозов и надо распродать в 
частные руки. Но объясните, чтобы я понял: зачем 
разорять такое хозяйство, как «Красный Урал»? 
Ведь известно: во всем мире основную часть сель
скохозяйственной продукции поставляют не мел
кие фермеры, а крупные сельскохозяйственные 
предприятия. 

Действительно: зачем? И почему, собственно, В. 
М. Рыжков считает, что «Красному Уралу» грозит 
разор? Неужели кто-то на него покушается? 

Пока, вроде бы, нет. Но и нормального делового 
партнерства не получается ни с банкирами, ни со 
смежниками - предприятиями пищевой промыш
ленности. 

- Прежде мы ежедневно сдавали на Магнито

горский гормолкомбинат по 240 тонн молока, а 
сейчас гормолкомбинат у нас больше 50 тонн не 
берет, остальное - хоть в канаву выливай. Говорят, 
нет реализации - цены высокие. На каком этапе 
цены поднялись? Мы-то сдаем молоко по 65 руб
лей за литр, а покупателю его предлагают уже по 

130 рублей и более. Кучеряво живут городские 
переработчики и продавцы. Нам надо и помещение 
для скота содержать, накормить, напоить, подоить 
корову, молоко в город привезти. А там через цех 
крутнули: молоко простерилизовали и разлили в 
бутылки - и цены в два раза подняли... Такая же 
история и с мясокомбинатом. Теперь придется 
скот возить не в Магнитогорск, а в Орск. Я конечно, 
могу сократить поголовье дойных коров вдвое. Но 
сегодня нет молока, а завтра не будет мяса. На ав
стралийской баранине комбинат не проживет. 

- Мы, конечно, выживем, - продолжает Вален
тин Михайлович, - только что выиграют от такой 
странной политики горожане? В прошлом году 
металлургический комбинат купил Буранный сов
хоз. А я ведь это хозяйство хорошо знаю: сколько в 
него средств ни вкладывай - толку не будет. Но 
дело даже не в этом. Все равно комбинат, раз он 
это хозяйство взял, то дотировать его будет. Если 
Буранному потребуются миллиардные дотации, то 
нам - всего 300 миллионов. Есть разница для 
комбината? И отдача бы сейчас пошла - мы ведь 
работаем. И мы накормим не только металлургов, 
но и город, я гарантию даю. Мы вам пригодимся, вы 
не пожалеете. 

Земля у акционерного общества - бывшего 
колхоза - своя. 13200 гектаров пашни, 22 тысячи 
гектаров сельхозугодий. Урожайность - более 35 
центнеров зерна с гектара. Кроме мягкой пшеницы 
и серых хлебов, «Красный Урал» выращивает каче
ственную твердую пшеницу и гречиху. Ежегодно 
хозяйство сдает государству по 4 - 5 тысяч тонн 
зерна, 800 тонн мяса и 3—3,5 тысячи тонн молока. 

Оба села, в которых располагается акционерное 
крестьянское общество: и Сыртинка, и Увалькз, 
уже обустроены. Есть и^клубы, и детские сады, и 
благоустроенные коттеджи. И производственные 
помещения в хорошем состоянии: зерновой ток 
покрыт асфальтом, а помещения для скота позво
ляют планировать дальнейшее увеличение пого
ловья. Не хватает только цехов, на месте перера
батывающих сельскохозяйственную продукцию: 
небольшого молокозавода, модуля по производст
ву колбасных изделий, крупорушки для лущения 
гречихи... 

Когда начались сложности со сдачей молока, 
хозяйство приобрело холодильные камеры, уста
новку для пастеризации молока, но... 

- При социализме - это все прекрасно знают, 
- работать хорошо, было невыгодно даже: отстаю

щему предприятию государственные дотации ре
кой лились, а рентабельному - ни гроша. По прин
ципу: раз умеют работать, то сами выкрутятся. 
Сейчас вроде рынок утверждаем, а политика оста
лась прежней, ничего не сдвинулось с мертвой 
точки. Работать хорошо по-прежнему невыгодно, 
как и при социализме. 

Валентин Михайлович рассказывает, как пытался 
«выбить» дотацию на завершение строительства 
котельной: t - s ^ 

- Поехал в область, зашел в департамент по 
сельскому хозяйству. Говорю: у меня есть элект
рокотельная, заморожена три года назад. Выделите 
мне бюджетные средства. Подписали мне бумаж
ку, отправили по кабинетам подписи собирать. М е 
сяц я ходил, но концов так и не нашел и плюнул на 
это дело. Сами выкрутимся: голова есть, руки .к 
делу привычны. Но все равно: несправедливо о б 
ласть поступает. Хозяйство всегда максимально 
делало отчисления в бюджет, а ни копейки дотации 
за все время не получило. 

Не надеется директор акционерного крестьян
ского общества «Красный Урал» ни на районную, 
ни на областную администрацию. А вот на комби
нат смотрит с надеждой. Причем не просто в од
ностороннем порядке ждет помощи и поддержки, 
но и сам уже сегодня готов платить за них своей 
продукцией: мясом, молоком, зерном. 

- Если гормолкомбинат принимать молоко не 
будет, - я не боюсь. У нас есть пастеризатор, ох
ладитель - будем сами возить молоко в город и 
продавать. Выделил бы комбинат для этой цели 
хотя бы одно встроенное помещение. Можно и по 
цехам возить, только нужны заявочки, чтобы я знал, 
сколько молока м куда требуется, что цепочка ра
ботает и не рассыплется, что продукция не пропа
дет. А уж мы отправим в срок. И цена была бы го
раздо ниже гормолкомбинатовской, например, по 
85 рублей за литр. И не стало бы в городе молоч
ной монополии... 

Вам не кажется, уважаемые металлурги, что 
перспектива заманчива и обнадеживает? 

В. МИНУЛЛИНА. 

На снимках: вот такой хлеб выпекают в 
Сыртинке: пышный, вкусный, душистый, 
да к тому же несколько дней нечерствею-
щ и й ; директор А К О «Красный Урал» В. М. 
Рыжков; в этих коттеджах живут крестья
не-акционеры; на току; а вот такие бычки 
ждут отправки на мясокомбинат. 

Фото В. М А К А Р Е Н К О 



ОКНО В ЭКОНОМИКУ 

Финансы поют романсы 
На 172 процента упало производство на ме

таллургическом комбинате по сравнению с тем 
же периодом прошлого года. При этом произ
ведено товарной продукции на 678 миллиардов 
рублей, а получено на расчетные счета акцио
нерного общества только 395 миллиардов. 

Эти цифры были приведены на расширенном 
совещании директоров и начальников произ
водств, состоявшемся в конце минувшей неде
ли. Выступивший на нем с докладом начальник 
финансового отдела АО «ММК» А А. Морозов 
отметил, что на сегодняшний день кредито
рская задолженность комбината составляет 
138 миллиардов рублей, а дебиторская, то есть 
долг потребителей за полученную продукцию, 
превышает 150 миллиардов. 

Никогда раньше в такое сложное финансо
вое положение металлургический гигант не по
падал. В числе основных причин, сказавшихся на 
нынешней экономической ситуации, назывались 

ТОЧКА НА КАРТЕ КОМБИНАТА 

инфляционные процессы, задержки платежей 
по вине банковских учреждений, рост матери
альных затрат... К примеру, при снижении объе
мов производства в нынешнем году угля израс
ходовано на 5 процентов больше прошлогодне
го, электроэнергии - на 39 процентов, природ
ного газа - на 11... 

Поэтому финансисты уже сегодня прогнози
руют на четвертый квартал дефицит бюджета 
комбината в размере 220 миллиардов рублей. 
Можно только догадываться, как скажется это 
обстоятельство на дивидендах акционеров. 

Кстати говоря, в ближайшее время рынок 
ценных бумаг должен пополниться еще одной 
- правление АО «ММК» решило выпустить в, 
обращение облигации на сумму полмиллиарда 
рублей. В, отличие от. комбинатовских акций, 
облигации можно покупать и продавать. 

Дождались прибавки 
С первого ноября, согласно президентскому 

постановлению, пенсионеры, получающие пен-

От конвейера - к индивидуальной работе 
- Краснодеревщики? У нас в Магнитке их 

готовить попросту негде. И не потому, что 
учебные заведения города этого делать не бе
рутся, а просто у студентов и учащихся нет ме
ста, где знания, полученные из книг, могли бы 
воплощаться в практику. Ни в индустриально-
педагогическом колледже, ни на мебельной 
срабрике, ни у нас, на фабрике кухонной мебе
ли, нет таких умельцев. Но они нужны. Пора от 
конвейера переходить к индивидуальной рабо
те. 

Это из монолога главного инженера фабрики 
кухонной мебели Т. Губайдуллина. 

Конвейер, в том виде, что существует на 
фабрике кухонной мебели, наверное, дальше 
существовать не сможет. Вернее, не сама тех
нология сборки мебели, выполняемая здесь 
высококвалифицированными мастерами-сбор
щиками, не имеет права на жизнь, а неизменя
емая до сих пор комплектация мебели. И вот 
почему. За набор «Березка» после последней 
наценки, что состоялась в двадцатых числах ок
тября, выложи около 700 тысяч рублей. За 
мечту многих домохозяек - «Славу» - отдай 
магазинному кассиру уже 900 с лишним тысяч 
рублей. Стоимость, прямо скажем, не малая. И 
далеко не каждому «по силам» купить их Поэ
тому специалисты срабрики решили начать пе 
рекомплектацию мебели. Не по карману» пол
ный набор «кухни», а купить, ну, очень хочется. 
Пожалуйста, нет проблем, как сейчас говорят: 
берите не весь комплект «Березки», а часть ее. 

Магнитогорск, по мнению директора срабрики В. 
Абрамова, насыщен «полными кухнями», но не
доукомплектован мебелью в «хрущевки». И не
маловажный фактор нынешней дороговизны 
мебели - покупка ламинированных бумагой 
древесно-стружечных плит и доставка их на 
срабрику. Цена одного квадратного метра такой 
плиты - 10 тысяч рублей. На изготовление од
ного комплекта мебели - двадцать квадратных 
метров. Приплюсуйте сюда затраты фабрики... 

Но не только уменьшение комплектности 
«кухонь» расширит рынок их сбыта. На срабрике 
пришли к выводу, что дешевле закупать обыч
ное ДСП и ламинировать его на месте. Жела
тельно найти поставщика - похоже, поиски ме
бельщиков увенчались здесь успехом, - кото
рый продавал бы экологически чистую плиту. 
Тогда магнитогорская мебель должна подеше
веть. Одновременно специалисты фабрики про
должают вести активный поиск путей для выхо
да своей мебели на рынок в страны Европы. Из
готовление экспортной мебели подняло бы ее 
качество на новую высоту, хотя на добротность 
продукции и сейчас нареканий нет. 

До сих пор- разговор велся о «Березке» -
«нашей кухне», с модернизацией которой ста
новился на ноги и коллектив фабрики. Не
сколько лет назад начинали производство не
сколькими станками в бывшем цехе механиза
ции №1, практически с нуля, без необходимых 
специалистов. Те работницы оборонного цеха, 

Хорошо знакомый адрес 

что пожелали остаться, так до сих пор и рабо
тают в старых стенах, видевших вместе с ними и 
полнейший демонтаж металлообрабатывающе
го оборудования и монтаж новых импортных 
линий для производства мебели. Их установили 
в этом году по немецким проектам в относи
тельно короткие сроки. Некоторые из импорт
ных деревообрабатывающих станков имеют 
компьютерное управление, что не совсем при
вычно смотрится в действующем цехе. И нали
чие компьютеров говорит о том, что за очень 
короткие сроки фабрика обзавелась собствен
ными специалистами. 

Теперь о «ненашей кухне», - «Слава», комп
лектующие которой получали и до сих пор по
лучают из Югославии. Поставки деталей, похо
же, закончатся уже в этом году. Почему? Очень 
дорогие они. Себестоимость совместного ком
плекта мебели получается пратически выше, 
чем отпускная цена. А зачем работать себе в 
убыток? Да и чем, скажите, «Березка» хуже, 
чем «Слава»? 

А что, кроме перекомплектации, могут пред
ложить мебельщики магнитогорцам? В городе 
- дефицит письменных столов? И они на кон
вейере и в холле магазина «Мебель», что на 
улице Завенягина, вполне «по божеской цене». 
Маленькие, однотумбовые, как раз для наших 
малогабаритных квартир. Осваивается изготов
ление корпусной и офисной мебели, прихожек. 
Но все-таки, как уже говорилось в начале на
шего разговора, конвейер должен стать исклю
чением из правил. А правилом - индивидульная 
работа с покупателем. Любой горожанин смо
жет в магазине фирмы ТНП заказать облюбо
ванный вариант кухонной мебели. И его выпол
нят на срабрике и привезут в магазин. Приходи
те в указанный день, платите деньги и забирай
те. Даже более того, образцы выпускаемой 
продукции будут выставлены на самой фабрике 
для широкого обзора. Не устраивают и они? 
Тогда приглашайте на дом специалиста. Вам 
сделают обмер квартиры, предложат дизайн, 
разработают конструкцию мебели. Привезут, 
помогут установить, как пожелаете. 

Мечта? По нашим предыдущим меркам 
жизни, конечно. Но она вполне может стать 
явью. Для нас, горожан, необходимо лишь на
личие денег в кошельках и желание купить. 

•Для работников же срабрики это необходи
мость уже более гибкой работы. Жизнь вы
нуждает их включаться в конкуренцию и выжи
вать - под лежачий камень вода не течет. 
Вполне' понятен теперь становится монолог 
главного инженера фабрики- Т. Губайдуллина о 
краснодеревщиках, специалистах «массивного» 
производства, то есть людях, работающих с на
туральным деревом, а не с ламинированными 
плитами на конвейере. И ручной работе най
дется сбыт. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ 

Фирменный книжный магазин, располагаю
щийся по улице Комсомольской, 30, уже хоро
шо знаком книголюбам. Два раза в месяц здесь 
завоз новой партии литературы. И тогда в этот 
магазин просто не пробиться. Что привлекает 
сюда^ книголюбов? Прежде всего, разнообразие 
• литературы, много новинок, уступка в цене и, 
что тоже важно, отличное обслуживание. 

Товарооборот фирменного книжного магази
на сегодня превышает показатели государст
венной книготорговли в городе. У сотрудников 
магазина уже возникают проблемы с помеще
нием: нынешнее становится маловато. Судите 
сами: объем каждого завоза, как минимум, на 
десять процентов больше предыдущего. 

Вас ждут в книжном магазине. 
На снимках: в фирменном книжном 

магазине; новинки литературы. 
Фото Ю. ПОПОВА. 

сию по старости, инвалидности, по случаю по
тери кормильца, за выслугу лет и социальные 
пенсии, будут ежемесячно иметь дополнитель
ные компенсационные выплаты в размере 
11700 рублей. Кроме того, эта компенсационн-
ная выплата увеличивается на размер уральско
го коэффициента. 

Выплата связана прежде всего с тем, что 
пенсионеры оказались сегодня самым незащи
щенным слоем населения. Многим из них едва 
хватает средств на еду да на лекарства. К нам в 
редакцию в последнее время даже приходят 
письма, запечатанные, как в годы войны, -
обыкновенным треугольником, из чего можно 
сделать вывод, что даже почтовый конверт ныне 
не всем по карману. 

Уже сегодня по данным статистических ис
следований стоимость потребительской корзи
ны, рассчитанной наг самый минимальный набор 
потребительских благ, составляет' около 40 ты
сяч рублей. ; * 

Подготовил И. ГОРЕНКО. 

Товарищество акционеров 
«МеКом» 

приобретает у населения за налич
ный расчет приватизационные чеки 
Российской Федерации и акции а к 
ционерного общества «ММК». 

Обращаться с 8.30 до 17.00 по а д 
ресу: пр. Ленина, 1 2 4 / 1 , тел. 3 4 - 2 7 -
43, ул. Калинина, 18, тел. 3 2 - 1 6 - 6 1 

Вниманию пенсионеров: 

ПЖТАО«ММК» 
С 1 ноября 1993 года производится вы

дача привилегированных акций бывшим ра
ботникам ЖДТ ММК. Выдача производится 
в цехах ЖДТ С 9.00 до 15 часов. При себе 
иметь паспорт. • 

НПУ(ЦЛК) 
Всем пенсионерам получить в цехе при

вилегированные акции. Иметь при себе пас
порт. 

РЕЗОНАНС 

Дело не только 
в «гаражных 
страстях» 

В номере «Магнитогорского металла» от 9 
октября 1993 года Ю. Галин выражает недоу
мение по поводу массовых протестов жителей 
Магнитогорска в связи с началом строительства 
многоэтажных гаражей - подчеркиваю - в зе 
леной зоне, которая была предусмотрена ле
нинградскими архитекторами, проектировавши
ми наш город еще в пятидесятых годах. 

Господин Галин так и пишет: «Я не могу по
нять действия магнитогорцев, их возмущение». 
А я - магнитогорец с 1957 года - не могу по
нять нынешнего архитектора Л. Воробьеву, на
чальника экологической службы С. Ципорина, 
мэра В. Клювганта, Ю. Галина и иже с ними, ра
тующих за неправое дело. 

Никто не будет возражать, если современный 
многоэтажный гараж будет размещен, напри
мер, на дамбе центрального перехода, где уже 
есть автомобильная стоянка и польскими стро
ителями возводится комплекс одноэтажных га
ражей. Признавать же «отсутствие нарушений 
строительной дисциплины при строительстве 
гаражей» на пересечении улицы Советской Ар
мии и проспекта Ленина могут лишь те, кому 
уже забронировано автоместо в будущем гара
же, да фирма «Мегус ПР и С», ведущая строи
тельство, и все временно проживающие в горо
де и не любящие его. 

Н. КУЗНЕЦОВ, 
рабочий АО М М К 

«Учат их, 
учат, и все равно 
воровать 
продолжают» 

Начальник отделения милиции комбината 
Вячеслав Михайлович Красников раскладывает 
передо мной бумаги. «Это счета. Помните дело 
о краже продуктов с десятого склада комбината 
питания? Вот потихонечку начали все четверо 
выплачивать по 350 тысяч на каждого. А тут -
за компьютеры. Тоже возмещают урон. Сейчас 
бьемся над никелем, что из мартеновского цеха 
похитили». 

Действительно, припоминаю, 21 миллион 
рублей - в нашей недавней хронике прошло 
сообщение об этом Хищении. «И уже есть пер
вые обнадеживающие результаты,- сообщает 
В. М. Красников,- похитители будут найдены: 
огромный список причастых лиц, заведенный 
семь дней назад, потихоньку сужается. Но вот 
то, что произошло 25 октября - настоящая 
удача». 

И главный сыщик комбината поведал такую 
историю, во многом поучительную для тех, кто 
решил покуситься на государственное добро. 

В ночь на 24 октября по комбинату патрули
ровал наряд сержанта Алексея Гиллера. В де 
сять вечера заметили возле забора, рядом с 
Луговой, легковушку и двоих мужчин, перено
сящих какие-то ящики. Понаблюдали. В ящиках 
оказалось сгущенное молоко. А один из гру
зивших - помощник машиниста ЖДТ. «Откуда 
ящики?» - «Купил». «И много?» «Шесть». 
«Крутил» железнодорожник, потому что было у 
него не шесть, а семь ящиков с провизией - от 
испуга запамятовал. 

Вот так появилось дело, которое для кратко
сти в отделении милиции назвали «сгущенка». А 
дальше закрутилось. Вышеупомянутый помог 
ник машиниста с двумя своими коллегами «за
глянули» через люк в один из вагонов, сами по
живились сладеньким и еще четверым предлсь 
жили. И разжились в тот вечер железнодорож
ники станции «Доменная» пятьюдесятью ящи
ками сгущенного молока. Как специалисты 
просчитали, так грабители и прослезились -
дело запахло хищениями в особо крупных раз
мерах, срок за которые от 8 до 15 лет. И ладно 
были бы среди работников стальных магистра
лей новички желторотые, а то ведь опытные 
машинисты не с одним десятком лет стажа за 
плечами. Уж им ли не помнить случай двухлет
ней давности, произошедший, кстати, тут же, на 
«Доменной». Воровала тогда группа железно
дорожников из вагонов все: от мебели и про
дуктов до мелочей, почти безделушек. И к у го 
ловной ответственности было привлечено не 
менее двадцати человек. Вряд ли такое легко 
забывается. 

Впрочем, на похищенных 24 октября пятиде
сяти ящиках дело не остановилось. Цепочка 
дальше потянулась. По прибытии на «Склад
скую» в вагоне не обнаружили еще ста ящиков 
со сгущенным молоком. Много нашлось охот
ников до лакомства по пути следования вагона 
Эту цепочку сейчас и «раскручивают» сотруд
ники промотделения. 

Вот только, к сожалению, не ограничивается 
все двумя-тремя делами, не дремлют ни воры, 
ни хулиганы. И нет у работников милиции пере
рывов на выходные и обед. Не до того. 

Притон в «Аркане» 
С недавнего времени в доме №40 по про

спекту К. Маркса появились два магазинчика -
«Аркан» и «Аленка», которые, надо.сказать, сра
зу не понравились жителям. И если в «Аленке» 
молодые люди, торгующие питейным ширпот
ребом, вели себя не столь вызывающе, стараясь 
не нарываться на неприятности, то в «Аркане» 
продавцы не очень-то беспокоились о покое 
окружающих И, как следствие, в этом так назы
ваемом магазине довольно часто случались ноч
ные оргии, заканчивавшиеся не раньше, чем к 
утру. Причем жители дома подозревают, что в 
сей частной лавочке под покровом темноты ор
ганизуется настоящий сексуальный притон, при
влекающий чуть ли не всех желающих. Правда, 
за это жильцы не ручаются, но ручаются за то, 
что коллективные пьянки в «Аркане» происходят, 
как минимум, пару раз в неделю. А ближе к 
рассвету к магазинчику подкатывает довольно 
вместительный автомобиль, развозящий ночных 
«бухарей» по домам. Оставшиеся молодые лю
ди, видимо, те самые продавцы, возомнившие 
себя крутыми бизнесменами, начинают бурно 
выяснять: кто же за все это - имеется в виду 
выпитое и съеденное - будет платить? К како
му выводу они приходят в сих продолжительных 
спорах, никому не известно. Однако доподлинно 
известно, что несколько крепких мужиков, кото
рым изрядно надоели пьяные выходки торгашей, 
решили при случае поговорить по-мужски с за
диристыми юнцами из магазина, ибо. другого 
пути образумить ночных завсегдатаев, похоже, 
нет. : • '•. 

В. РЫБАЧЕНКО. 



Народное образование: 
страницы истории 

Позади два месяца нового учебного 
года. И уже можно сказать, что новое 
поколение учеников «прочно заняло» 
свои места за партой. А для учителя -
какие бы времена ни наступали - была 
и остается одна задача: дать крепкие 
знания вновь пришедшим в школу, вос
питать достойных людей. 

Термин «перестройка», применяемый ко 
всякого рода преобразованиям, не нов для на
шего общества. 

В начале 30-х годов, как раз с момента 
строительства Магнитогорска, в народном про
свещении шла коренная перестройка. На при
мере нашего города можно проследить, какие 
требования предъявлял Наркомпрос. Введение 
всеобщего начального и семилетнего Образо
вания, политехнизация школы, ликвидация не-, 
грамотности - с этими задачами должен был 
справиться город-новостройка. 1934 год был 
переломным в том отношении, что директивы 
партии и правительства о разрешении 7-летне
го всеобуча облекались в реальную плоть. Но 
успешное выполнение этой задачи было воз
можным только при наличии квалифицирован
ных учительских кадров. 

«...имеющийся педсостав - 461 человек -
по академическому и образовательному цензу 
на начало 1934 года «был совершенно неудов
летворительным»: с высшим образованием 
имеется 40 человек, с незаконченным высшим 
- 22, педтехникум - 110, со средним образо
ванием - 114, с незаконченным средним -> 30, 
с образованием за семилетку - 120, не имею
щих образования за семилетку - 25 человек.» 

Условия жизни учителей, их быт также ж е 
лали быть лучшими. Газета «Магнитогорский 
рабочий» от 27 .02 .1933 года в статье под з а 
головком «Воспитание детей - дело не только 
школы, но и их родителей», так писала о быте 
учителей: 

«Большинство педагогов школы ФЗС соцго-

рода живет в бараке № 2 в Щитовом городке. 
Уже в течение 2-х месяцев барак не отаплива
ется. Ни угля, ни дров в барак не привозят. П е 
дагоги предпочитают ночевать на столах и 
стульях в кабинетах школы, чем жить в своих 
квартирах». 

Вопрос об учительских кадрах 'решался по-
разному. Для «прорыва по всеобучу»; с Северо-
Кавказского края в 1933 году было послано две 
тысячи человек. Часть из них - в Магнитогорск. 
Одна из посланниц этого «прорыва« взяла сле
дующие обязательства: 

«Я, педагог школы №5, Мозговая Анфиса 
Ивановна, в целях быстрейшего*' выполнения 
плана второй пятилетки и построения бесклас
сового общества, объявляю себя ударницей и 
закрепляюсь в данной школе до 1935 года. Б у 
ду бороться за качество учебы не только в 

'Своей группе, но и в школе, за сознательную 
дисциплину, за организацию кружков в школе, 
помогать молодым учителям...» 

Повышение квалификации учителей и подго
товка кадров в Магнитогорске, как и развитие 
народного образования в целом, находилось 
под контролем Наркомпроса РСФСР. В августе 
1934 года по Челябинскому областному отделу 
народного образования выходит приказ следу
ющего содержания: 

«Отмечая совершенно неудовлетворитель
ный ход приема заявлений в двухгодичные инс
титуты области, приказываю: 

«~1. Лично заврайоно проверить по средним 
школам выполнение приказа тов. Бубнова об 
откомандировании 30 процентов учащихся в 
педвузы, вменив директорам средних школ 
проведение разъяснительной работы среди 
окончивших девятые группы. 

2. Совместно с райпросом выдвинуть учите
лей начальной школы в двухгодичные педагоги
ческие институты области. 

..5. Обязать директоров педтехникумов раз
вернуть вербовку студентов в педагогические 

институты области.» 
Но вопрос с педкадрами еще долго оставал

ся острым для Магнитки. 
В 1935 году развернулся почин жен специа

листов по пополнению преподавательского с о 
става в школах. Газета «МР» писала: «..замеча
тельный почин, взяли на себя жены инженеров и 
техников - Тофило, Ногинская, Сулимова, Ива
нова и др. Наш горячий привет женам специа
листов, подписавшим письма-вызовы о работе в 
школе!». 

Сейчас чаще встречается критический подход 
к высказываниям и цифрам прошлых лет, но 
давайте все же отнесемся с должным уваже
нием к тому, что связано с прошлым народного 
образования. Какими бы преувеличенными- ни 
казались нам заслуги учителей, они - не фаль
сификация, особенно, если речь идет о началь
ном периоде. В 1939 году вышла небольшая 
брошюрка «Сталинская стройка», где указыва
лось: 

«В школах Магнитогорска работают высоко
квалифицированные учителя. Из 735 - 191 че
ловек занимается педагогической деятельно
стью более десяти лет, 253 учителя - более 
пяти лет. Высшее законченное образование 
имеют 200 учителей.» 

А еще ровно через десять лет - в 1949 году 
- согласно Указа Президиума ВС СССР «О на
граждении учителей орденами и медалями 
СССР за выслугу лет и безупречную работу», 
около ста учителей нашего города были пред
ставлены к награде. Высшим орденом Ленина 
награждены учителя, инспекторы, директоры 
школ: Н. П. Петрова, Ю. А Ханякина, С. Н. М е -
лехина, К. А. Золотова, И. А. Эзенкин, А Н. С а 
марина, А. С. Лепилова, методист гороно Ф. А 
Арсеньева. 

Г. МИРОНЕНКО, 
главный специалист 

архивного отдела 

«Не могу дождаться момента, 
когда начну изучать русский язык...» 

Делегация учителей из США, прибывших в Магнитогорск для участия в 
программе «Рукопожатие через океан», в течение двух недель изучала 
российскую систему, народного образования. Визит зарубежных гостей 
завершился в минувшее воскресенье. 
Конечно, за столь короткий срок американские учителя узнали далеко 
не все о нашей школе. Но во многом от первого впечатления и зависит 
будущее совместной работы. Гости побывали в детских садах, в 
учебных заведениях, во Дворцах культуры и Домах творчества, в 
картинной галерее, на озере Банном ив Карагайском бору. По словам 
американцев, поездка «за опытом» оказалась очень полезной. И они 
надеются, что весной русские учителя почерпнут для себя также много 
интересного из организации работы школ Америки. 
Мы попросили одну из участниц программы «Рукопожатие через 
океан» - Донну Метлер - поделиться своим мнением о 
Магнитогорске. Донне 45 лет. Она возглавляет две начальные школы в 
Велсборо (штат Пенсильвания), где учатся 760 детей в возрасте от 
четырех до десяти лет. 

- Донна, вы прожили у нас две неде
ли. Изменилось ли Ваше представление 
о России и людях, живущих здесь? 

- Я очень мало знала о вашей стране. И не 
интересовалась ею до того времени, как услы
шала о программе «Рукопожатие через океан». 
Читала Пушкина, Толстого, слушала нескольких 
русских композиторов и даже не представляла, 
что у вас, кроме них, есть еще множество та
лантливых личностей. Из газет и теле-«Ново
стей» у меня сложилось представление о Р о с 
сии. Я думала, что русские люди очень просты и 
закомплексованы, что их одежда в основном 
черная и серая, что они живут в очень тесных 
квартирах.. И первое, что поразило меня - это 
красивая и богатая одежда, которую носят 
здесь, ее цвет, стиль. Я увидела много людей в 
кожаных вещах. У нас «кожа» стоит очень д о 
рого, и далеко не все американцы могут позво
лить себе такую роскошь. В Магнитогорске м е 
ня удивила интересная архитектура старых рай
онов. Например, дома на улице Ленинградской. 
Понравилась Набережная. Я сделала там -очень 
много снимков. 

- Практически все гости нашего го
рода обращают внимание на воздух». 

- Я ничего не почувствовала, хртя многие в 
нашей делегации говорили, что им тяжело... 
Мне ваш город напомнил один из промышлен
ных городов нашего штата - Питсбург. Но мы 
приехали сюда не просто поглазеть. Для меня 
основной задачей было сравнение двух систем 
образования. Методы преподавания в школах 
очень похожи, но русским учителям приходится 
работать гораздо больше. Взять хотя бы на
глядные пособия которые они делают своими 
руками. У нас же все необходимое можно быс
тро воспроизвести на принтере. 

- Что понравилось вам в наших шко

лах и что конкретно вы хотели бы пере
нять? 

- В первую очередь, это интегрированные 
уроки. К примеру, в школе № 57 урок на тему 
«Осень», где слушая стихи и музыку, дети ри 
совали картины. Мне понравилось, что у вас 
большое внимание уделяется развитию творче
ского воображения и физических способностей 
школьников. Я понимай); что без духовности 
воспитание невозможно, но у нас в большинст
ве школ заботятся только о знаниях. Меня по
разило, что в ваших центрах творчества, в круж
ках и секциях, люди, несмотря на такую низкую 
плату работают так увлеченно. Что между таки
ми центрами и школами существует тесная 
связь, и дети могут в своей школе петь в хоре, 
делать прекрасную мягкую игрушку, танце
вать... Я была удивлена, когда ваши дети стали 
дополнять мой рассказ о географии и истории 
С Ш А ведь американскиешкольники почти ни 
чего не знают о России. И самое главное - они 
понимали нас и говорили с нами по-английски! 

- Донна, знали ли Вы о том, что наши 
учителя проводят митинги и демонст
рации, где пытаются защищать свои 
права? Как поступают американские 
преподаватели, если их не устраивает, к 
примеру, заработная* плата? 

- Нет, я не знала о таких митингах в России. 
В США тоже организуются митинги и забастов
ки, но они разрешены,не во всех штатах. Тем 
более, что у нас действует контрактная система, 
и прежде^чем подписать контракт, обговарива
ются все* права и обязанности. Только тогда, 
когда попечительский совет не может догово
риться с учителем, возникает конфликт. В свое 
время мне тоже приходилось участвовать в д е 
монстрациях... 

- Донна, часто ли Вы выезжаете за 

пределы своего штата? 
- Мы с семьей объездили все штаты Амери

ки, включая Гавайи и Аляску, посетили Мексику 
и Канаду, а также четырнадцать европейских 
стран. Но это был просто семейный отдых, мы 
путешествовали как туристы. Визит в*Магнито-
горск - это моя первая деловая поездка за ру
беж. И я должна сказать, что ни одна страна не 
пробудила во мне такого интереса, как ваша. Я 
не могу дождаться того момента, когда начну 
изучать русский язык. Мне хочется знать боль
ше о русских писателях, музыкантах, артистах. 

- Как Вас приняли в Магнитогорске, и 
кого из своих новых друзей Вы хотели 
бы пригласить к себе? 

- Отношение к нам было более чем добро
желательным, за что мы очень благодарны. Та 
лант ваших людей проявляется во всем, даже в 
том, как они накрывают на стол, который после 
этого можно назвать произведением искусства. 
Но мне, честно говоря, трудно было привыкнуть 
к одной, как мне объяснили, русской традиции: 
в какой бы дом мы ни приходили, нам всегда 
предлагали «выпить»... 

Отдельно мне хотелось бы поблагодарить 
руководство программы «Рукопожатия...» за то, 
что нам предоставили высокообразованного ги
да и переводчика, который знает буквально все 
о своем крае и отвечал на все наши вопросы. 
Большое впечатление на меня произвел педа
гогический коллектив школы №57 и ее дирек
тор - Мария Карловна Ткачёва. Их мне и хоте
лось бы увидеть у себя в гостях и показать ор
ганизацию работы директора, секретаря, учите
ля, то есть все, что интересовало бы меня... 

М. КУРБАНГАЛЕЕВА. 
Фото В. МАКАРЕНКО 

На снимке: Донна Метлер 

На содержание детей 
В связи с многочисленными вопросами разъ

ясняем порядок взыскания алиментов на детей. 
Одной из важнейших обязанностей родите

лей является содержание своих детей. Статья 
67 Кодекса о браке и семье РСФСР устанавли
вает, что родители обязаны содержать своих 
несовершеннолетних детей и нетрудоспособ
ных совершеннолетних детей, нуждающихся в 
помощи. При уклонении родителей от этой 
обязанности средства на содержание детей 
взыскиваются в судебном порядке. 

Принята Временная инструкция о порядке 
удержания алиментов по исполнительным д о 
кументам/переданным для производства взыс
кания предприятиям, учреждениям и организа
циям. Основаниями к удержанию и переводу 
алиментов являются: исполнительные листы или 
•их дубликаты, письменные заявления граждан о 
добровольной уплате алиментов; отметки (за
писи) органов внутренних дел в паспортах лиц о 
том, что в соответствии с решениями судов эти 
лица обязаны к уплате алиментов, и сообщения 
органов внутренних дел о наличии таких отме
ток (записей) в паспортах. 

Взыскание алиментов производится с начис
ленной суммы заработка (дохода), причитающе
гося лицу, уплачивающему алименты, после 
удержания из этого заработка (дохода) под
оходного налога. 

Алименты удерживаются со всех видов дохо
да, получаемого как в валюте Российской Ф е 
дерации, так и в иностранной валюте: 

с основной заработной платы по должност
ным окладам, тарифным ставкам, сдельным 
расценкам и т. д., а также с заработной платы за 
работу по совместительству; 

со всех видов доплат и надбавок к заработ
ной плате; 

с денежных и натуральных премий; 
с оплаты за сверхурочную работу, а также за 

работу в праздничные дни; 
с заработной платы, сохраняемой за время 

отпуска, а также получаемой при увольнении 
компенсации за неиспользованный отпуск в 
случае соединения отпусков за несколько лет; 

с заработной платы, сохраняемой за время 
выполнения государственных и общественных 
обязанностей, за время повышения квалифика
ции и в других случаях сохранения средней з а 
работной платы; 

с районных коэффициентов к заработной 
плате, установленных работающим в местностях 
с тяжелыми и неблагоприятными климатиче
скими условиями, если дети должника, на с о 
держание которых выплачиваются алименты, 
проживают в аналогичных условиях. При этом 
алименты удерживаются исходя из размера ко
эффициента, установленного для местности, 
где проживают дети, на содержание которых 
взыскиваются алименты; 

с вознаграждения за выслугу лет и годовые 
итоги предприятия, а также с различного рода 
надбавок, носящих постоянный характер; 

с дивидендов (доходов) по акциям и другим 
ценным бумагам; 

со стипендий, пенсий; 
с пособий по государственному социальному 

страхованию и с пособий по временной нетру
доспособности; 

с сумм, выплачиваемых в возмещение ущер
ба в связи с утратой трудоспособности вслед
ствие увечья и иного повреждения здоровья, за 
исключением сумм, выплачиваемых на допол
нительное питание, санаторно-курортное лече
ние, на протезирование потерпевших и на рас
ходы по уходу за ними, в случаях причинения 
ущерба увечьем, либо иным повреждением 
здоровья. / 

Требования по взысканию алиментов явля
ются взысканиями первой очереди. 

Подлежащие выплате суммы алиментов не 
могут быть зачтены по встречному требованию 
должника. 

По достижении ребенком совершеннолетия 
и при отсутствии задолженности по алиментам 
исполнительный лист возвращается в суд, вы
несший решение. При наличии задолженности 
исполнительный лист остается на предприятии 
до ее погашения. 

По требованию лиц, с которых производились 
удержания алиментов из заработной платы и 
приравненных к ней платежей, бухгалтерия 
(расчетный отдел) обязана выдать справку об 
удержанных с них суммах. 

Взыскатель вправе предъявить к предприя
тию иск о взыскании подлежащей удержанию с 
должника суммы, не удержанной по вине этого 
предприятия. В случае удовлетворения иска з а 
долженность за должником в пределах суммы 
удовлетворенного иска не образуется. Пред
приятие вправе поставить вопрос о материаль
ной ответственности лица, виновного в причи
нении убытков. 

О. КОСМЫНИНА, 
юрисконсульт правового 

управления акционерного 
общества «ММК». 
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ТОПЛИВНО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ 
КОМПЛЕКС НАКАНУНЕ ЗИМЫ 

Хватит ли 
топлива и горючего, 
чтобы дотянуть 
до весны? 

Об устойчивом падении производственных 
показателей в отраслях топливно-энергетиче
ского комплекса, видимо, наслышаны все. И 
как-то уже начали с этим свыкаться. Но взгляд 
на сводку Госкомстата РФ о работе Минтопэ
нерго России за 9 месяцев текущего года все-
таки тревожит. Не будем- брать абсолютные 
цифры. В данном случае красноречивее отно
сительные показатели. По отношению к анало
гичному периоду прошлого года нефти и газо
вого конденсата добыто 865 процента, газа -
96,1, угля - 89,8, электроэнергии на тепловых 
и гидроэлектростанциях произведено 92,9 про
цента. 

Корень зла в Министерстве топлива и энер
гетики видят в критическом финансовом состо
янии отраслей комплекса. Официальная харак
теристика этого состояния дается, кстати, вме
сте с приведенными выше показателями в пер
вом выпуске информационного бюллетеня 
«ИНФО-ТЭК». Из-за продолжающихся непла
тежей за отпущенные энергетические ресурсы 
и крайне нестабильного финансирования рас
ходов из государственного бюджета практиче
ски все предприятия комплекса находятся в т я 
желом финансовом положении. Это, в свою 
очередь, вызвало резкое обострение социаль
ной напряженности в большинстве регионов 
России. 

Дебиторская задолженность потребителей 
отраслям ТЭКа с начала года выросла в 3,3 раза 
и на первое сентября составила 5746,3 милли
арда рублей при кредиторской задолженности 
банку и поставщикам в 3989,9 миллиарда руб
лей. Отсюда можно видеть, что при решении 
проблемы неплатежей в активе комплекса ос 
талось бы более 1,7 триллиона рублей. Стало 
быть, тяжелое положение энергетиков - в 
большей степени результат общего кризиса 
финансово-кредитной системы страны, нежели 
собственной нерадивости. 

Что касается подготовки к зиме, то Минтопэ
нерго делало все от него зависящее, чтобы не 
сорвать ее. Есть и несколько успокаивающие 
ноты. Так, сезонный завоз топлива и нефтепро
дуктов в районы Крайнего Севера и приравнен
ные к ним местности осуществлен на 90-95 
процентов. И еще есть возможность продол
жить эту работу в районах, обычно вызывающих 
особое беспокойство. 

Озадачивает иное. С июня Минтопэнерго 
«пробивало» (в духе старых времен) в Прави
тельстве постановление «О мерах по обеспече
нию народного хозяйства и населения Россий
ской Федерации топливом, электрической и 
тепловой энергией в осенне-зимний период 
1993 - 94 года». В середине октября документ 
наконец был принят. И что же? Надежды, воз
лагавшиеся на него, далеко не оправдались. 
Опять-таки самый тяжелый вопрос - финанси
рование. Достаточно сказать, что заявка на о к 
тябрь, связанная с текущими сезонными затра
тами, удовлетворена всего на треть: вместо 900 
миллиардов рублей выделено 300. Иными сло
вами, если в районах Крайнего Севера люди б у 
дут согреты зимой почти полностью, то в сред
ней, скажем, полосе - только на треть. Это 
опять Же в среднем. На практике, конечно, к о 
му-то будет тепло, а кто-то замерзнет. 

Еще тревожнее то, что капитальное строи
тельство пока не профинансировано вовсе. А. 
речь идет об объектах, которые должны выть 
введены в текущем и первом квартале будуще
го года. Их десятки в разных районах страны. 
Это Колымская ГЭС в Магаданской области и 
шахта «Бельцевская» в Тульской области. Это 
Гусиноозерская ГРЭС в Бурятии и разрез «Ба-
чатский» в Кемеровской области. Оснований 
ждать спокойной зимовки пока нет. Свет и теп
ло в отдельных районах или нормальная сред
няя температура вряд ли нас устроят. s 

Николай М Я К И Н Н И К , 
«Российские вести» 

Их прессу давно пора было закрыть 
После провалившейся попытки госу

дарственного переворота прекращена 
или приостановлена деятельность ряда 
партий и средств массовой и н ф о р м а 
ц и и , непосредственно причастных или 

Через сутки после Указа Президента о поэ - , 
тапной конституционной реформе по городской 
радиотрансляционной сети радиостанция " П о 
беда" (зарегистрирована в Министерстве печати 
и информации России 28.10.92 № 02120) п р и 
звала слушателей взять в руки оружие и встать 
на защиту депутатов. Начальник Санкт-Петер
бургской региональной инспекции по защите 
свободы печати и массовой информации Виктор 
Монахов сказал мне, что запись передачи с о 
трудники радиостанции, в нарушение закона 
предоставить отказываются. По словам Мона
хова, на просьбу познакомить с копией записи 
заместитель начальника управления Министер
ства безопасности России Владимир Шульц 
сперва заявил, что никаких перехватов в эти дни, 
когда замечу, резко обострилась политическая 
ситуация, служба безопасности не осуществ
ляла. Потом пообещал содействие. 

"Содействие" все еще оказывается, а "Побе
да" вещает себе как ни в чем не бывало, не 
призывая уже теперь, правда, к насилию. Похо
же, ни одна тучка так и не соберется на гори
зонте радиопровокаторов. 

Из пяти контактных телефонов, которые с о 
общили слушателям подстрекатели из "Побе
ды", три были установлены в Смольном и р е 
дакции "Народной правды", являющейся, по 
существу, органом ЦК российской коммуни
стической рабочей партии..В этой газете один 
из лидеров парламентской оппозиции Николай 
Павлов пространно рассуждал о том, что " б е 
ловежских каинов надо было расстрелять на 
месте". Сегодня выпуск газеты приостановлен, 
забаррикадировавшиеся было "правдолюбцы" 
выдворены из занимаемых помещений. Но воп
росы остаются: почему никто, в том числе и те, 
кому это предписано по служебным обязанно
стям, не замечал в "Народной правде" такого, 
что можно было бы расценить как призыв к на 
силию? Почему норма закона сработала только 

способствоваших организации мятежа. 
Это вызвало неоднозначную реакцию 

в обществе. Публикуем три взгляда на 
проблему, отражающие разные направ
ления и оттенки общественного мнения. 

под действием специального Указа Президен
та? 

Сегодня никому не нужно называть цену, 
которую общество вынуждено платить за попу
стительство выходкам красно-коричневых. Она 
известна Политику уговаривания экстремистов 
и преступников мэр Санкт-Петербурга Анато
лий Собчак вынужден был признать ошибочной: 
"Все мы должны понять, наконец, что государ
ственная власть не" может спокойно относиться 
к призывам ее свержения, потому что это ста
вит под уфозу жизнь, свободу и права каждого 
человека". 

Неделя прошла, как мэр города выступил с 
этим заявлением на берегах Невы. Ни одна из 
общественных организаций, за исключением 
Союза офицеров, запрещенных Указом Прези
дента, не прекратила своей деятельности. В 
представительстве Президента в Санкт-Петер
бурге ждут разъяснений по поводу закрытия 
банковских счетов указанных организаций. 
Лишь 8 октября управление юстиции мэрии 
официально заявило, что оно "обращает вни^ 
Мание банковских учреждений города на необ
ходимость прекращения финансовых операций 
по счетам перечисленных организаций. 

Правда, с 4 октября приостановлен выход в 
эфир "600 секунд" — передачи, которую дав
но уже именуют зрители "десятиминуткой н е 
нависти" Александра Невзорова, "академика" и 
репортера-партизана, как он любит себя вели
чать, пригласили (в который уже раз!) в город
скую прокуратуру "побеседовать". Прокурату
ра Санкт-Петербурга делает вид, будто и неве
домо ей вовсе, что предметом внимания право
охранительных органов должно стать содержа
ние программы "600 секунд": именно они сис
тематически и истерически предрекали начало 
"всенародного восстания". 

О неблаговидной роли программы говорится 
в открытом письме Генеральному прокурору 

А налоги - на пороге 
И ПЛАТИТЬ ИХ ИСПРАВНО ПОЛЕЗНО ДЛЯ ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯ 

В редакцию позвонила наша постоянная читательница и посетовала на то, что в г а 
зете нечасто появляются всевозможные постановления и материалы консультацион
ного порядка. Выписывать несколько центральных газет, как в прошлые времена, у нее 
нет возможностей, а прочитать в своей родной газете многое хотелось бы... 

Многие стали и становятся частными собственниками. Поэтому многие могут обна
ружить у себя в почтовых я щ и к а х платежное извещение Государственной налоговой 
службы Р Ф о необходимости уплатить налог на имущество: частную собственность в 
виде приватизированной квартиры в соответствии с ее оценкой. Вот что отвечает на 
вопросы читателей начальник территориальной государственной налоговой и н с п е к 
ц и и Северо-Западного административного округа Москвы Таисия Васильевна Н а 
сретдинова. 

- Для начала разберемся в конкретной ж и з 
ненной ситуации. В квартире ваших родителей, 
допустим, проживает и семья вашей сестры -
муж и двое несовершеннолетних детей. Однако 
«платежка» пришла только ей... Все очень про
сто: участниками приватизации стали лишь чет
веро из шести - отец, мать, сестра и ее стар
ший сын. Родители - пенсионеры, освобожде
ны от уплаты налога. Мальчику - нет 18 лет, 
налог на его долю собственности выплачивают 
его опекуны, в данном случае его мать. Поэто
му только на ее имя и получена «платежка». 
0<4а хотя и не работает, но-это не освобождает 
ее от налога. 

- А если бы в приватизации участвовал ее 
муж - офицер? Служба в Российской Армии 
дала бы ему льготу? 

- Еще в прошлом году - нет. Но с 1 января 
1993 года - да. 

- Что касается всех этих льгот, уместнее, 
видимо, говорить о моральной поддержке г о 
сударством своих прибедневших граждан, н е 
жели о серьезной материальной: суммы-то на 
логов смехотворны. Ну что такое сегодня 93 
рубля'47 копеек за год, которые уплатит моя 
сестра! И у других плательщиков они, верно, в 
таких же смешных цифрах выражаются... 
- - И более того: ставки этого налога с про
шлого года даже уменьшены! В 91 -м они с о 
ставляли-один процент от общей имуществен
ной стоимости, а с 92 -го - всего 0,1 процента., 
Но, во-первых, имущество - это ведь не толь-
кб квартиры и частные дома, а еще и дачи, г а 
ражи, большие частные сооружения, яхты, теп 
лоходы, самолеты с вертолетами, наконец! А, 
во-вторых незначительные нынче суммы могут 
(и будут скорее всего) увеличиваться. Кстати, в 
Москве с 1 января этого года в семь паз увели
чены ставки2г"'сг, чгоналога. 

- Замечу для начала, что налог на землю вы 

как член дачно-строительного кооператива у п 
лачивали и раньше - он входил в ваш членский 
взнос. Теперь же будете платить его по пла
тежному извещению. Что касается суммы на
лога, это зависит прежде всего от того, где на
ходится ваш участок. Вся Россия поделена на 
зоны. В одной только Москве 69 зон. И для 
каждой - своя оценка качества земли, в зави
симости от которой и находится налоговая 
ставка. 

А вот ДСК - ^соответственно его члены -
платят три процента от базовой налоговой став
ки. Но это в пределах нормы, которая для Мос
квы равна шести соткам. Все, что сверх (в ва
шем случае это две сотки), - 15 процентов. 
Допустим, базовая налоговая ставка в зоне, где 
находится ваш участок, 3 тысячи рублей за с о 
тку. Умножим эту сумму соответственно на 
0,03 и на 0,15, а полученные результаты - на 
количество соток (шесть и две). Теперь склады
ваем и получаем: 1440 рублей вашего годового 
земельного налога. 

- Видимо, одна из главных функций налого
вой инспекции - следить, чтобы все налоги 
всеми гражданами и организациями уплачива
лись вовремя, полностью и без утайки предме
та налогообложения. Хотя при нашей-то общей 
нищете людям и скрывать поди нечего? 

- Скрывают и еще как скрывают! Есть и осо
бо крупные неплательщики. 

• Значит, Не так уж и глупа появившаяся 
сейчас во множестве литература .типа «Как, не 
нарушив закон, не платить налоги?» и газетные 
объявления типа «Консультирую, как избежать 
налогового обложения»? Это. все - серьезно? 

- Когда мы, профессионалы, .читаем эти со 
веты, они нам кажутся просто смешными. И ес 
ли я приду с проверкой к «избежавшему», всю 
его технологию сокрытия обнаружу быстро и 

- Таисия Васильевна, вряд ли нас поймет 

России, которое по поручению творческой и н 
теллигенции подписали Дмитрий Лихачев, На
талья Бехтерева, Андрей Петров, Даниил Гра
нин, Галина Вишневская, Мстислав Ростропович. 

Члены редакции выходящего в Санкт-Петер
бурге антиерашистского журнала "Барьер" так
же направили Президенту телеграмму, в кото
рой говорится об опасности любой безнаказан
ности срашистов. Оснований для подобных з а 
явлений достаточно. Весной этого года, напри
мер, Верховный суд оставил в силе оправда
тельный приговор горсуда Санкт-Петербурга в 
отношении Виктора Безверхого, издавшего 
пресловутый "Майн Кампф" Гитлера с предис
ловием, в котором утверждается, что сие про
изведение может стать неплохим пособием для 
борьбы с евреями в нашей стране. При обыске 
у издателя была изъята писанная собственной 
кровью клятва посвятить всю свою жизнь борь
бе с иудеями. 

Историческая логика все решительнее ставит 
знак равенства между фашизмом и коммуниз
мом. Только, наверное, в России, мучительно 
рвущей путы тоталитарного большевистского 
прошлого, формирования, проповедущие расо
вую нетерпимость и классовую ненависть, на
зывают респектабельным словом "оппозиция". 
О судьбе их не прочь попечаловаться сегодня 
кое-кто из нашего демократического истеб
лишмента, вспоминая при этом Вольтера. 

Год назад российские христианские демок
раты обратились в международный суд по пра
вам человека в Страсбурге, просили о возбуж
дении судебного процесса над человеконена
вистнической идеологией коммунизма. Страс
бург промолчал, зато вволю заговорили сраши-
ствующие молодчики коммуниста Ампилова. 
Тем, кто готов мне возразить, советую обра
титься к великой книге "Архипелаг ГУЛАГ": "Мы 
должны осудить публично самую идею распра
вы одних людей над другими! — пишет А. Со
лженицын. — Молча о пороке, вгоняя его в ту
ловище, чтобы только не выпер наружу, мы с е 
ем его, и он еще тысячекратно взойдет в буду
щем". 

Ю р и й КУКАНОВ, 
Сан к т - П етербу рг. 

какой-нибудь «полновесный» миллионер, кото
рый послушает и ухмыльнется: говорите-гово
рите, а я, если увижу лазейку увернуться от на 
лога, воспользуюсь. 

- А я на это скажу: ни одна наша проверка 
таких миллионеров не проходит без доначисле
ния им налоговых сумм. Как они велики? Быва
ет, и по 20 - 40; и по 300 миллионов. Во вто
ром квартале в Москве по итогам проверки двух 
юридических лиц сумма доначисления состави
ла более трех миллиардов. 

- Такое случается из-за того, что нынешние 
бухгалтеры скроены по старой, дореформенной 
«колодке»? 

- Основная беда в другом: в России боль
шой дефицит этих специалистов. Их стали в 
пожарном порядке печь как блины: всевозмож
ные краткосрочные, экстренные, ускоренные и 
т. п. курсы, школы, фирмы. Один-два месяца -
и готов главбух. Но ведь это же ... ас должен 
быть, настоящий-то главбух! Тем более сейчас, 
когда суммы расчетов бывают колоссальные, а 
законы и инструкции так часто меняются. 

...А в 'конце беседы Таисия Васильевна на 
всякий случай дала такую справку: 

Действующей с августа 1992 года статьей 
160-2(1 часть) УК РФ предусмотрен штраф 
размером до 350 минимальных окладов в слу
чае, если сумма скрытого налога превышает 50 
минимальных размеров оплаты труда; вторая 
часть- этой статьи грозит либо штрафом (от 300 
до '500 минимальных зарплат), либо лишением 
свободы сроком до 5 лет с конфискацией1 иму 
щества Или без таковой - за сокрытие налога в 
особо крупных размерах (сумма более 1000 
. ,-• м̂зльных :зоплзт) или эг п^отормо.cosep-

«Российская газета». 



ТМЙТПКИГГ 

Алло! На связи высший разум 
Из новосибирского Академгородка пришла сенсационная новость: создан, к а к у т 

верждается, прибор «для связи с информационным полем». Н и много ни мало - с п о 
тусторонним м и р о м , населенным «духами». Прибор основан так сказать на принципе 
спиритизма . В н е м имеется датчик , который улавливает сигналы, усиливающиеся п о 
средством радиоаппаратуры; электронная система, позволяющая духу общаться с о п е 
ратором, и подвижный элемент с креплением для ф и к с а ц и и пишущего устройства - в 
данном случае фломастера..Именно и м дух якобы «пишет тексты» и рисует графики. . . 

Автор прибора - старший научный сотрудник 
Института неорганической химии АН РФ Генна
дий Марков. Работы над осуществлением связи 
между двумя мирами он начал более 10 лет 
назад. 

С помощью нового прибора вроде бы уже 
осуществляются регулярные контакты с пред
ставителями Высшего разума Солнечной систе
мы, что в какой-то мере может служить дока-, 
зательством реальности существования звезда 
ного мира. 

Согласитесь,'трудно поверить в такое. И если 
б не давнее знакомство с автором прибора, ч е 
ловеком необычной судьбы, неординарным 
ученым, чьи оригинальные изобретения всегда 
поначалу встречались словами «этого не может 
быть, потому что не может быть никогда», а п о 
том признавались, откинули бы это известие, 
как бред. Кроме того, по словам Маркова, весь 
институт получает у духов прогнозы своего 
ближайшего будущего. И все они на сто про
центов сбываются. 

Как утверждает Геннадий Александрович, 
прогнозы будущего - это лишь малая толика 
общения. Основная же цель контакта звездной 
цивилизации с нами - это создание обновлен
ного мира, перестройка идеологии и сознания 
человека. Духи поведали ему, что звездная ц и 
вилизация выше нашей по разуму. Она полно
стью контролирует сознание землян и может 
управлять их судьбой. Попросили также сооб
щить о необходимости изменения нашего мира. 
Изменение навязано свыше и обсуждению со 
стороны землян не подлежит. 

Откуда такая категоричность? Оказывается, 
развитие земной цивилизации не соответствует 
идеологии звездного мира. Мы погрязли в вой
нах, а бурное развитие техники ведет к разру
шению и уничтожению природы. 

Поэтому ультиматум звезд очень крут: либо 
люди налаживают широкомасштабную связь с 
Высшим разумом и начинают жить по его зако
нам, либо наша цивилизация будет ликвидиро
вана и (так говорится и в религиозных писаниях) 
наступит конец света. На решение этого вопро
са землянам отводят всего 2 - 3 года. Если на
ша цивилизация выбирает первый вариант, то 
каждый житель планеты в обязательном поряд
ке должен стремиться творить добро и бороть
ся со злом. Все, кто не подчинится этому тре
бованию, будут наказаны, и к 2000 году их 
жизнь прекратится. 

Понятно, что за 2 - 3 года перестроить все 
промышленные объекты, изменить технологию 
так, чтобы не губить природу, невозможно, поэ
тому в первую очередь ставится задача изме
нения в лучшую сторону самого человека. От
сюда и принцип, по которому отныне будет 
действовать звездный мир: за каждый грех или 
преступление неотвратимо последует наказа
ние. Только так, считает Высший разум, можно 

изменить идеологию человека. 
Логичен вопрос: как будет осуществляться-

наказание за преступление, если и структуры 
власти, и правоохранительные органы слабо 
контролируют ситуацию? Эти проблемы берет 
на себя внеземная цивилизация, так как там 
считают, что люди могут и должны бороться со 
злом, но они не имеют права карать друг друга. 
О каждом же совершенном на Земле преступ
лении духам все известно. До сего времени на 
казание не наступало сразу, так как наше о б 
щество находилось как бы на испытании и с 
этими проблемами должно было справляться 
само. Теперь все будет иначе. И от наказания 
не уйти никому. Похоже, там считают, что мы не 
выдерживаем испытание, и поэтому меняют 
тактику - в ультимативной форме предлагают 
сделать выбор. 

С помощью своего прибора Маркову удалось 
узнать подробности устройства самого звезд
ного мира. 

- Прежде всего, - рассказывает Геннадий 
Александрович, - это мир духов. Впрочем, это 
не только их. но и наш мир, потому что, когда 
человек умирает, его душа переходит в звезд
ный мир. Становясь духом, она принимает «ме
стную» идеологию и живет полностью по его 
законам, а потом через какое-то время снова 
возвращается на Землю. 

В звездном мире существует своего рода 
иерархия. С первого по третий уровень занима-. 
ют темные духи. Они находятся вне закона и не 
имеют даже имен. 

Того, который выходит на связь с оператором 
Академгородка - Татьяной Рыжаковрй, зовут 
Анатолий Степанович Туполев (предок извест
ного авиаконструктора). В звездном мире не 
принято говорить о темных духах, они как бы не 
существуют. Для светлых духов самый низкий 
уровень - четвертый, а самый высокий - бес
конечность. Сообщество духов, находящихся на 
уровнях бесконечности, представляет Бога. Все 
духи более низких уровней подчиняются его 
воле. Люди Земли, независимо от религии, на
циональности и государства, в котором они ж и 
вут, находятся также на разных уровнях, потому 
что в каждом человеке живет дух, вселившийся 
временно в телесную оболочку. В земной мир 
люди приходят с определенного уровня, а воз
вращаются в звездный либо с «понижением», 
либо с «повышением», в зависимости от того, 
как они прожили свою жизнь на земле. 

В звездном мире недопустимы ложь, нега

тивные поступки, так как там существует все-
видение. Любой дух через информационное 
поле или помимо него, настроившись на друго
го духа, может увидеть в любой момент време
ни, чем он занимается, узнать его мысли. Ана
логично любой дух может получать достовер
ную информацию о развитии общества, циви
лизации и природных явлениях через информа
ционное поле, где она накапливается, и в случае 
утери ее человечеством в результате гибели 
цивилизаций может быть восстановлена через 
духов информационного поля. 

Что же собой представляет дух? Из их сло
весного автопортрета следует, что духи могут 
менять форму и размеры своего тела от шара 
диаметром 2 см. до человеческой формы. Кро
ме этого, дух - личность, которая никогда не. 
погибает, но за время своей жизни в результате 
перевоплощений успевает прожить сотни люд
ских жизней. 

В звездном мире у духов сохраняются наци
ональность и вера, если выбранная ими религия 
не противоречит Божьим законам. Там нет к о н 
фликтов между духами разных национально
стей и религий. Существует только противо
борство между темными и светлыми духами. В 
настоящее время развитие общества идет Но 
пути, который порождает массовый приток тем
ных духов. Это очень беспокоит звездный мир, и 
он через религию предупреждает людей о тех 
деяниях, за которые последует расплата, но 
люди не осознают этого. Жажда власти, зависть, 
ненависть, жадность, насилие над другими -
очень тяжкие грехи, за которые уровень духа 
будет понижен вплоть до перехода в темные 
силы. Самым же большим' грехом является 
убийство человека. Не менее тяжкий грех -
война. В ней все солдаты, независимо от того, 
нападают они или защищают свое отечество, 
преступники, и при гибели все они переходят в 
темные силы. Другими словами, все войны пре
ступны, независимо от причин их возникнове
ния, а их организаторы - преступники. Звезд
ный мир считает, что у людей нет права на 
убийство живого существа, тем более человека, 
поэтому даже самоубийца является преступни
ком и попадает в темные силы. Право наказы
вать людей дано только им. И лишь убийство 
человеком животного для пищи не является 
тяжким грехом. Но убийство животного для 
развлечения и ради азарта - преступление. 

По требованию звездного мира уже через 
год должна быть запущена экспериментальная 
партия приборов для связи с ними, а через три 
года - серийный выпуск, чтобы все желающие 
могли общаться с Высшим разумом. 

И последнее: все публикации по этому пово
ду контролируются представителями звездного 
мира 

Е. ИСАКОВА 

Прочитав написанное, мы, честно говоря, были изрядно удивлены. Слишком у ж 
фантастически выглядит этот рассказ, но есть конкретный прибор, изобретенный у ч е 
ными, есть и они с а м и . Впрочем, пусть во всем этом разберутся специалисты. Мы ж е с 
читателями только традиционно воскликнем: «Воистину, пути господни неисповеди
мы!» И обещаем вернуться к этой невероятной с и т у а ц и и . 

«Труд», 2 0 октября 1993 года. 

Старковский с Бессоновым -
в сборной Шпицбергена?! 

Эта на первый взгляд срантастически сума
сбродная идея пришла в светлую голову Ульб-
рента Изакссона, блиставшего в «Тре Крунур» в 
начале 80 -х . Именно Изакссон вознамерился 
добиться от ИИХФ разрешения на самостоя
тельное участие в международных турнирах 
хоккейной сборной Шпицбергена и стать ее 
главным тренером. В принципе, в планах знаме
нитого шведа нет ничего несбыточного - вы
ступает же в отборочных играх чемпионатов 
мира и Европы по футболу сборная принадле
жащих Дании крошечных Фарерских островов. 

Расположенный в Северном Ледовитом оке
ане архипелаг Шпицберген представляет собой 
административную единицу Норвегии пло
щадью 62 тыс кв. км и почти 6-тысячным на
селением, большая часть которого норвежские 
и русские шахтеры, занятые добычей каменного 
угля в островной столице Лонгьир, «русском 
поселке» Баренцбург и руднике Ню-Олесуни. 
Половина территории архипелага покрыта лед
никовым панцирем, снежный покров в горах 
держится семь месяцев, единственное развле

чение островитян - хоккей на природных пло
щадках под открытым небом. 

Изакссон, присутствовавший на матче в Л о н -
гьире между местными рудокопами и шахтера
ми Баренцбурга, заявил, что присмотрел в 
сборную десяток "тнличных игроков. Ранее 
Изакссон, навестивший в Филадельфии своего 
соотечественника Седерстрема, голкипера та 
мошнего «Флайерз», предложил лидеру фила-
дельфийцев канадцу Эрику Линдросу - одно
му из самых высокооплачиваемых игроков с е 
вероамериканской НХЛ - выступать за Ш п и ц 
берген. При этом швед «давил» на скандинав
ские корни Линдроса и шахтерскую профессию 
его европейских родственников. Эрик подумал 
и... согласился. Идею Изакссона поддержали 
также игрок сборной Норвегии Салстен и капи
тан норвежских олимпийцев Ян Гундерсен. 

Кроме того, Изакссон горит желанием п р и 
гласить в команду-Шпицбергена талантливых 
русских хоккеистов, которым, по всей видимо
сти, не найдутся места в российской сборной -
Евгения Павлова (СКА), Дмитрия Денисова 
(«Салават .Юлаев»), и, прежде всего, нападаю
щего Игоря • Старковского и вратаря Андрея 
Бессонова из магнитогорскохо «Металлурга». 
Ульбрент объяснил, что может лично посодей
ствовать в предоставлении им норвежского 
гражданства, жилья и материального обеспече
ния. Оченивая потенциальные шансы к • aHj ы 

сон сказал, что уко- • \.- ов-- им 
: ^ н о сильнее ноовеи до- к--;-. Гер -

(Латвия) . 

Т Е Х Н И К А БЕЗ О П А С Н О С Т И 

Цена беспечности -
жизнь 

Месяц назад во втором мартеновском 
цехе случилась беда: погиб молодой р а 
бочий. Парень не д о ж и л до своего с о 
вершеннолетия всего две недели. К а к 
это могло случиться? Кто виноват? В о п 
росы эти и после проведенного рассле
дования продолжают волновать. О н и 
послужили поводом для серьезного р а з 
говора на заседании президиума п р о ф 
кома М М К . Профсоюзный комитет , взяв 
курс на защиту трудящихся, разбирает 
теперь к а ж д ы й несчастный случай, с в я 
занный с производством. 

Так, кто же виноват в случившемся? Навер
няка не отец, просивший устроить сына в к о л 
лектив, где сам отработал много лет. Если сле
довать букве закона, работники кадрового ц е н 
тра «Персонал» не должны были брать несо
вершеннолетнего на работу, связанную с опас
ностью. Налицо явное нарушение трудового з а 
конодательства. Но как же тогда поступать с 
сотнями практикантов и выпускников профтех
училищ, которые все годы существования к о м 
бината ежегодно пополняют рабочие места во 
всех подразделениях ММК? Да и такую ли 
важную роль для работы на производстве игра
ют эти недостающие до совершеннолетия две 
недели? Разве намного стал бы опытнее погиб
ший парень, поступив на комбинат чуть позже? 
Причина случившегося в другом. 

Главный виновник, отметили выступающие, -
наше равнодушие и попустительство. В п о 
следнее время забыты проверенные годами 
традиции наставничества, в большинстве рабо
чих коллективах отсутствует система работы с 
молодежью, падает уровень производственной 
и трудовой дисциплины. Снизилась требова
тельность руководителей к строгому выполне
нию правил техники безопасности на рабочих 
местах, должностные лица не обеспечивают 
безопасных условий труда. Прекратил работу 
общественный контроль за выполнением зако
нов и правил по охране труда в рабочих коллек
тивах... Разве недостаточно этих причин, чтобы 
объяснить участившиеся на нашем далеко н е 
безопасном предприятии тяжелые несчастные 
случаи и смертельные травмы? Мы все несем 
моральную ответственность за потерянные 
жизни наших трудящихся, сказал председатель 
профкома В. 3. Близнюк. 

Второй вопрос, рассмотренный на заседании 
президиума профкома, хотя и не касался про 
изводства, был также жизненно важным: о с о 
стоянии огородничества и садоводчества на 
ММК. 

Коллективные огороды трудящихся комби
ната занимают 1300 га, число огородников - 23 
тысячи. Все огороды, кроме полей совхоза «Бу 
ранный», закреплены за садоводческими това
риществами. 

Последние годы стала практиковаться осен
няя вспашка полей, что дает возможность рань
ше начинать весенние полевые работы. На этот 
счет администрация и профсоюзный комитет 
ежегодно, особым документом, предписывают 
исполнителям объемы вспашки. Однако в этом 
году осенняя вспашка идет слишком медлен
ными темпами. Значительно отстают объедине
ние «Соцкультбытсервис» и МОС. Очень мед 
ленно идет вспашка полей совхоза «Буранный» 
и «Березовой рощи». Причина не только в н е 
благоприятных погодных условиях, а й в том, что 
многие участки были не засажены, заросли 
бурьяном, что затрудняет теперь осеннюю 
вспашку. К примеру, из 5500 участков «Бере
зовой рощи» оказались пустующими 550, около 
20% участков остались незасаженными на п о 
лях «Буранного» совхоза, почти треть земли не 
обработана в Сабановке. Душа болит, видя та
кое, - отмечают председатели ездовых и о г о 
роднических товариществ. 

Мы долго ждали и добивались закона о з е м 
ле с тем, чтобы по-настоящему' чувствовать 
себя хозяевами на своем огородном или садо
вом участке. Но иные «собственники» понимают 
чувство хозяина превратно: что хочу, то и воро
чу. При этом страдают соседние сады и огоро
ды, зарастающие сорной травой. Сложилась п а 
радоксальная ситуация: земли не хватает для 
всех желающих, и в то же время сотни участков 
пустуют. 

Такое отношение стало возможным из-за 
трго, что слишком вольготно дается земля, л ю 
ди берут участки «просто так», на всякий слу
чай. К тому же, комбинат многие услуги оказы
вает бесплатно, ту же вспашку, к примеру. Н е 
обходимы меры воздействия к нерадивым вла-

' дельцам. Нужно добиться, чтобы каждый к л о 
чок земли зу металлургам. Прези
диум профкома :: <::иняя тю этим воп 
росам одно<-^ шение: с соблюдением 
закона о земле -> на владельцев, 
которые и :зоих уча 
стков, г г . •' штрафов 
ИЛИ Л И Ш с . ! 

Н. БАРИНОВА. 



новый 
ФИРМЕННЫЙ 
САЛОН 
«А. В. ГОРЕНКОВ» 

Если вы уделите 
всего 30 секунд 
осмотру каждого 
образца, 
вам понадобится 
целый день, чтобы 
увидеть все 

С 20 ноября торговая марка «Горенков» представляет более 1000 видов качественных 
европейских товаров для дома и сеМьи, которым отдают предпочтение самые разные 
люди во всем мире. 

* 200 видов нового линолеума Helleman 
из Германии 

* 150 видов новых обоев Gold Card из 
Германии 

* 150 видов коврового покрытия Evrotex 
из Бельгии 

* мебель лучших российских производи
телей 

* кафельная плитка 
* отечественная и импортная сантехника 

щ предметы интерьера 
* портьерная и гардинная ткань 

а также: 

* консультации по оформлению интерь
ера 

* срочное выполнение ремонта квартир 
под ключ 

* доставка мебели 
* страхование мебели 

Во всем мире люди выбирают вещи так, как теперь сможете 
выбирать вы: 

ЛЮБИМЫЙ ТОВАР ИЗ ТЫСЯЧИ! 
С 20 ноября 

Новый салон «А. В. Горенков». Вместе с вами для вашей семьи. 
Адрес салона: пр. К. Маркса, 127, остановка «ул. Советской Армии». 

На вечер отдыха 
Дворец культуры металлургов им. Ле

нинского комсомола 5 ноября 1993 года 
приглашает пенсионеров города на вечер 
отдыха. 

ПРОМШ 
! Трехниточные оверлоки МКБ-1 
• Обращаться: уд. Советской Армии, 
.' 37-58 (возле минипёкарни) 

МЫ НУЖНЫ ДРУГ ДРУГУ УВАЖАЕМЫЕ 
ГРАЖДАНЕ! 

Народная финансово-промыш
ленная корпорация «ЕДИНЕНИБ> -
это то общество, которое вольно 
или невольно ждали вы все. 

Главная цель - прекратить спад экономики страны и начать ее подъем путем увеличения выпуска 
отечественной продукции. 

Учредители - известные своими деловыми качествами «объединение ЛЛД», «Промстройбанк», 
ассоциация «Содружество», международный институт леса. 

Уставный капитал - 50 млрд. рублей. 
Стоимость акции - 1000 руб. или 10 акций на ваучер, а также безвозмездное увеличение вклада в за 

висимости от месяца подписки: - приобрел в ноябре 50 акций - получил в июне вклад - 125 тыс. руб. 
Чем позже подписка, тем меньше коэффициент. 

«Единение» - это не просто акционерное общество, это единение людей, поставивших своей целью 
подъем экономики страны и уже реально эти цели осуществляющие. 

Мы нужны друг другу. 
Ждем вас в приемном пункте ЧИФ «ДОВЕРИЕ», МГМИ, комн. 138, телефон 32-85-39. 

СПАСАЙТЕ СВОИ ДЕНЕЖКИ ОТ ИНФЛЯЦИИ 
Заканчивается год, и если вы поторопитесь прийти на приемный пункт чекового инвестиционного фонда 

«ДОВЕРИЕ», то успеете получить право на дивиденды по итогамгода. 
Мы предоставляем вам широкий выбор акций, которые можно приобрести как за ваучер, так и за налич

ный расчет: 
ЧИФ «ДОВЕРИЕ» - акция 1000 руб. или 9 акций на ваучер; 
ЧИФ «ДОВЕРИЕ» серии «К» - немножко решительности и везения, и вы станете обладателем вы

игрышей, главные из которых 3 квартиры в г. Челябинске; ^ 
НФПК «ЕДИНЕНИЕ» - акция 1000 руб.или 10 акций на ваучер; 
«ТОКУР-ЗОЛОТО» - акция 5000 руб. или 2-акции на ваучер. Этих акций осталось совсем немного; 
«ГЕРМЕС-СОЮЗ» - акция 25000 руб. - 500 процентов за 1993 

год. 
Приобретайте акции пакетами или поштучно &МГМИ, 

комната 138. Телефон 32-85-39. , г 

ДЕЙСТВУЮЩИЕ НА ТЕРРИТОРИИ ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЧЕКОВЫЕ ИНВЕСТИЦИОННЫЕ ФОНДЫ 

ЧИФ «ЭРА» 
лицензия № 8 
УК: 3900 тыс. руб. 
ЧИФ «ТРАНСИНВЕСТ» 
лицензия № 5 
УК: 750 тыс. руб. 
ЧИФ «НАДЕЖДА» 
лицензия № 3 * 
УК: 200000 тыс. руб. 
ЧИФ «ЭЛЕТКОМ» 
лицензия № 7 -
УК: 301000 тыс. руб. 
ЧИФ «ВЕТЕРАН» 
лицензия № 1 ГКИ РФ 

УК: 180000 тыс. руб. 
ЧИФ «АТЛАНТ» 
лицензия № 2 
УК: 150000 тыс. руб. 
ЧИФ «УРАЛ» >. 
лицензия № 51 ГКИ РФ -
УК: 5000000 тыс. руб. 
ЧИФ «ПЕРВЫЙ 
ЧЕКОВЫЙ 
ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ФОНД» 
лицензия № 19 
УК: 1130 тыс. руб. 
ЧИФ «ДОВЕРИЕ» 

лицензия № 47 ГКИ РФ 
УК: 5000000 тыс. руб. 

ЧИФ сзно 
лицензия № 1 - В 
УК: 3000000 тыс. руб. 
ЧИФ «СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОДДЕРЖКА» 
лицензия № 6 
УК: 3000 тыс. руб. 
ЧИФ 
«МОЛОДЕЖНЫЙ» 
лицензия №10 
УК: 30000 тыс. руб. 
«Челяб. раб.», 28.09.93 г. 

RIFLE 
синие, черные, «вареные» джинсы. Размеры 48-54. А также многое другое., 
Магазин «Ваерс»: ул. Труда, 14. Телефон 35 69-74. -
Магазин ТОО «ЮЛИ»: ул. Чапаева, 8. Телефон 32-27-78. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ «ММ» 
МЕНЯЮ 
Автомобиль BA3-21061 (1992 г. в., 

февраль, пробег 3 тыс. км) на одно
комнатную квартиру по договоренно
сти. Тел: 33 -77 -52 (раб.), 3 7 - 8 1 - 0 0 
(дом.) 

Однокомнатную квартиру улучшен
ной планировки (р-он «Славянки», 6 
этаж) на двухкомнатную по договорен
ности. Тел.35-31-52. 

Спальный гарнитур «Кондор» на 
стенку или продам. Тел. 3 7 - 2 3 - 1 5 
после 18 часов. 

Дачу в «Карагайке» на сад. Или дачу 
в «Карагайке» плюс комнату 14 кв. м 
на 2-комнатную квартиру. Тел. 3 4 -
07-16. -

3-комнатную квартиру 45 кв. м (все 
раздельно) на две однокомнатные 
квартиры не менее 17 кв. м или одно
комнатную квартиру и ВАЗ 2108, 
2109. Тел. 32 -36 -32 вечером. 

Двухкомнатную квартиру 30,5 кв. м 
(ост. Ручьева, телефон, полусмежная 1 
этаж) и однокомнатную квартиру 18,5 
кв. м, (3 этаж у Дома Советов) на трех
комнатную квартиру с большой кухней 
и телефоном. Л/б и крайние этажи не. 
предлагать. Тел. 35 -39-57 . 

ВАЗ-2101 в хорошем состоянии 
1977 г. в. на комнату, кроме левого 
берега. Обращаться: пр. Ленина, 
143/2, кв. 28, после 19 часов. 

КУПЛЮ 
Комнату, квартиру. Тел. 34 -02 -97 . 
Однокомнатную приватизированную 

квартиру. Тел. 3 5 - 5 1 - 4 3 . 
1-2-3-комнатные приватизиро

ванные квартиры. Порядочность и 
срочное оформление гарантирую. Тел. 
3 5 - 5 1 - 4 3 . 

Доллары, золото (лом, мосты, ко
ронки, зубы). Тел. 3 5 - 5 1 - 4 3 . 

«Шарп», «Грюндиг», «Панасоник», 
«Санье», «Сименс», «Томсон», «Моли-
некс», «Ровента». Тел. 37 -13 -04 . 

Квартиру. Тел. 3 7 - 7 9 - 6 5 с 10 до 
17 часов. 

ПРОДАМ 
Видеоплейер пишущий «Панасоник» 

в упаковке недорого. Тел. 37 -78 -33 . 
Срочно щенков немецкой овчарки с 

отличной родословной. Тел. 32 -70 -17 . 
Квартиру. Тел. 3 7 - 7 9 - 6 5 с 10 до 

17 часов. 
СНИМУ 
Квартиру. Тел. 3 7 - 7 9 - 6 5 с 10 до 

17 часов. 

СДАМ 
Квартиру. Тел. 3 7 - 7 9 - 6 5 с 10 до 

17 часов. 
Гараж. Обращаться: ул. Сталеваров, 

1 5 - 1 5 5 (вечером), тел. 3 3 - 3 6 - 7 4 с 
8.30 до 9.30 часов. 

Предприятие 
«Розторг» АО ММК 

Все для вас! 
Магазин-салон ОРП «Розторга» приглашает за покупками 
В широком ассортименте представлен сезонный товар: куртки, плащи утепленные, 

пальто, головные уборы из меха (песца, лисицы, норки), сапоги мужские и женские про
изводства Португалии и Германии. 

Лучшие модельеры Франции доверили нам рекламу своего товара: брюки, блузы, юб
ки, красивые платья костюмы с брюками и юбкой, пиджаки, пальто - все это соответст
вует лучшему европейскому вкусу. 

В продаже имеются радиотовары, галантерейно-парфюмерные изделия, хрусталь, 
предметы быта, туфли для мужчин и женщин, кроссовки «Ребок» и «Адидас» 

Заранее благодарим вас за посещение нашего салона 
Наш адрес: Комсомольская площадь (Центральная проходная). 
Часы работы: с 8.30 до 17.30, перерыв с 13 до 14 часов. 
Выходные: суббота и воскресенье. 
Телефон 33-12-15. 

Медицинский экстрасенс-гипнолог, магистр народной медицины 
при ЮНЕСКО 

ЯКОВЛЕВ 
Александр Александрович 

возобновляет свою работу только до 1 декабря! 
Сниму проклятье, сглаз, порчу, помогу людям, разуверившимся в жизни. Вы приобретете 

желание жить! 
Курс оздоровления - 10 сеансов. 
Принимаю с 9 до 11 и с 18 до 20. 
Выходной - воскресенье. 
Обращаться по адресу: Березки, ул. Карла Либкнехта, 42 (автобус № 6). Кон

сультация - 2 тысячи рублей. 

ХОККЕЙ / 

Ледовый Дворец спорта 
им. И. X. Ромазана 

Чемпионат Межнациональной 
хоккейной лиги 

8 ноября 
понедельник 

«Металлург» (Магнитогорск) -
«Молот» (Пермь) 

, 10 ноября 
среда 

«Металлург» (Магнитогорск") -
«Автомобилист» (Екатеринбург) 

12 ноября 
пятница 

«Металлург» (Магнитогорск) -
«Авангард» (Омск) 
Начало игр в 18,30, 
Билеты продаются в кассе Дворца 

спорта со 2 ноября 1993 года с 10 до 
19 часов. 

Дворец культуры 
и техники ММК 
(пр. Пушкина, 19) 

Студии танца «Калейдоскоп» -
10 лет! 

Приглашаем вас на премьеры концерт
ных программ, посвященных юбилею 

6 ноября в 18 часов 
«Как дела, Россия?» 
13 ноября в 18 часов 

«Концерт неожиданностей» 
Билеты продаются в кассах ДКиТ или в 

студии танца «Калейдоскоп». 

Народный коллектив - студия 
танца «Калейдоскоп» 9 и 12 ноября в 
19 часов приглашает юношей и д е 
вушек на встречу с руководителем. 

Справки по телефону 394-20-53. 

Уважаемые руководители электрослужб подразделений АО ММК 
и сторонних организаций 

ЕСЛИ ВАМ НЕОБХОДИМО ВЫПОЛНИТЬ: 
производство пусконаладочных работ эл. оборудования; 
техническое обслуживание эл. приводов, релейной защиты, телемеханики; 
высоковольтные испытания кабелей, .трансформаторов, эл. двигателей, эл. оборудования РУ, защит

ных средств; » . • 
обнаружить места повреждения кабелей; 
ремонт и предъявление к поверке электроизмерительных приборов, в том числе эл. счетчиков; 
ремонт: ограничителей грузоподъемности и сигнализаторов опасного напряжения кранов; 
проверку защит постоянного и переменного тока, контуров заземления, защит от эл. коррозии подзем

ных металлических сооружений; 
обследование эл. оборудования: режимы работы, энергетические и динамические характеристики, 

теплограммы и др. 
Центральная электротехническая лаборатория «Энергокомбината» АО ММК к вашим 

услугам! Наши телефоны: 33-76-01:33-71-49. 



Зависть 
Давненько не видал я своего старинного 

приятеля. Учились когда-то в одной школе, в 
индустриальном техникуме, даже в армии по
сле двухгодичной отработки на комбинате (была 
в те годы такая практика) вместе закончили 
школу младших командиров. Затем, спустя го
ды, несколько эпизодических встреч:«Ну как 
ты? В каком цехе? как семья?» И только-то. 
Рубаха-парень, душа-человек... 

А тут встретил его, будучи в командировке в 
другом городе. Что-то неприютное и безна
дежно-усталое было в его глазах Он тоже м о 
тался по каким-то своим делам, тоже обрадо
вался неожиданной встрече. С дневными дела
ми было покончено, вечерело. Завернули ко 
мне в гостиницу. С комбината он давно ушел. 
Признался, что как только заработал горячий 
стаж, душа стала просить другого: Посетовал на 
характер свой непоседливый. Работал в Н о 
рильске, Восточной Сибири, на Сахалине, в Я м -
бурге... А как только началась перестройка — 
вернулся в Магнитку. Первая жена (такая тихая 
и кроткая), родив ему сына, обрела железную 
твердость и категорически потребовала боль
ших заработков. Гниешь-де тут на своем ком
бинате, ни денег толком не видишь, ни света 
белого. Вон бывший однокашник ее золотишко 
добывает на северах полгода, а полгода водит 
свою благоверную по ресторанам и театрам, 
уже и в Крым ее свозил, и в Болгарию, а теперь 
угрожает европейским круизом. Сидит дома, 
лелеет чадо свое. Глянешь на нее - кровь с 
молоком. Машина, дача, и сама вся в золоте хо
дит.» 

Конечно же, понимал Виктор, что так бы и 
надо жить, что не будет женщина обаятельной 
и прекрасной после толкучки в очередях, трам
ваях, автобусах, после своих примитивных тру
дов на благо родины в какой-нибудь захудалой 
конторе или, тем более, на тяжелом производ
стве. Но ведь есть же примеры иного порядка, 
совсем рядом, как говорит жена._ 

Тут как раз подошло время получать кварти
ру. Переехали. Для приличия поработал м а 
ленько и расстался с родной бригадой. Деньги 
на севере платили неплохие, но и жизнь была 
значительно дороже. Жена от вахты к вахте 
становилась все холоднее и язвительней, а 
дружок затащил как-то к себе и за бутылкой 
поведал о том, что в его отсутствие, днем час
тенько встречает ее в машине одного ушлого 
коммерсанта. Тут-то и соединились последо
вательно звенья заржавелой цепи его семейной 
жизни. На очередной вахте вспомнились ее 
разговоры о том, что горбатятся на севере те
перь только дураки. Время настало такое, что 
деньги можно лопатой грести и дома Совсем 

сопливые разъезжают в иномарках, в коже, в 
шикарном прикиде.» Не дождавшись конца вах
ты, рассчитался, прилетел в город. Плюнул на 
всякий стыд: выследил свою благоверную™ Тут 
же расстались. у> 

Можно было вернуться в цех, да гордость, 
что ли, не позволила Прибился к одной к о м 
мерческой фирме. Хватали там, как говорится, и 
ртом, и... Создавали первоначальный капитал. 
Создали. Не смогли поделить. Разбежались кто, 
куда. Опять душа тоскливо сжалась, преиспол
нилась какой-то неприкаянности. Но деньги 
были, хотя и летели стремительно. Вскоре на 
одной из вечеринок познакомился с приятной, 
очень сдержанной и разумной женщиной. А 
спустя месяц перебрался от матери к ней. Р е 
шили начать свое дело. Она работала в строи
тельном тресте, растила восьмилетнего сына. 
Рассчиталась, оформила патент на занятия 
торговлей. И вот уже скоро два года, как он 
разъезжает по России, скупая подходящий то
вар, а она весьма удачно сбывает его в Магнит
ке™ И ничего предосудительного в этом нет. 
Практически все магазины приватизированы и 
занимаются тем же, только в больших масшта
бах. Да и зачастую цены у них ниже, чем в этих 
магазинах. А добывать и доставлять товар нынче 
весьма небезопасно. Равно как и торговать им. 
Работа, в общем, не из легких, хотя все по з а 
кону и разрешено. Дом - полная чаша. Купили 
машину, дачу, расширили квартиру... 

С подругой живут они вроде бы душа в д у 
шу. Но любил он все-таки первую. А разрушила 
их жизнь, как он понимает теперь, зависть. Рас 
проклятая тысячу и один раз зависть! Ведь не 
стань он тогда после рождения сына, чем-то 
вроде балаганного дергунчика или марионетки 
при своей лукавой супруге, возможно, все было 
бы иначе. Друзья и на комбинате почти все с 
машинами и дачами, одеваются прилично, зара
батывают по сравнению с другими неплохо. Х о 
тя, конечно же, при такой адской работе зара
батывать должны значительно больше. Может 
быть, излишняя непоседливость и романтика 
сыграли с ним злую шутку?.. 

В тот вечер припомнили мы с Виктором 
длинную вереницу знакомых, в чьих семьях не 
уемная, болезненная, а подчас и просто черная 
зависть свила свое мрачное гнездо. У этой з а 
висти короткий и жесткий повод. Женщинам, 
пораженным ею, далеко не всем в наше время 
светит остаться у разбитого корыта (хотя это в 
равной степени относится и к мужчинам). Пото
му-то и идут они ва-банк, плюнув на благо
родство, достоинство и честь, подчиняя себе и 
волоча на удавке зависти родных и близких, по
грязающих в накопительстве и вещизме, выхо

лащивая их светлые сердца, заряжая стяжа
тельством, цинизмом и равнодушием. Во все 
времена, во всех сферах жизни гармония при
зывала людей к чувству меры. И, конечно же, 
любые отклонения от этого ведут к уродливо
сти. Наверное, и бедность - порок, в том слу
чае, когда ее можно избежать, не уродуя себя 
нравственно. Тогда и богатство не может быть 
пороком, если оно нажито честным трудом, без 
унижения близких и дальних. Личное дело че
ловека, если он скопил на машину или дачу, от
казывая себе во многом, если не в самом глав
ном. К сожалению, зависть не разборчива. Она 
разъедает нас исподволь, незаметно, не .остав
ляя времени и сил на осмысление своих воз
можностей, не позволяя убедить себя в том, 
что по труду и честь, и благо, что живем мы в 
далеко несовершенном мире, что если захо
чешь подняться выше своего разумного, пра
ведного «потолка» - придется преступить нор
мы нравственности, общежития, человеческого 
бытия, а подчас и закона. А все это - болезнь и 
уродство, следствие той самой черной зависти, 
которая в череде прочих людских пороков 
словно специально создана для растления на
ших душ, для отчуждения и разобщения, для 
разрушения доброты, красоты и тепла во взаи
моотношениях. 

Нетрудно понять, почему именно в наше 
время зависть достигла апогея. Во все щели 
полезло наружу наше темное естество, столь 
скрупулезно и тщательно сдерживаемое рам
ками прежней системы. Подобный диссонанс 
тоже объясним, ибо привыкли мы рушить ста
рый дом, не построив нового. На гребне без
временья и эйфории искушение как никогда 
велико. Продолжается активная ломка прежне
го жизненного уклада, рушатся многолетние 
устои, в нынешней сумятице немало кривых 
зеркал, в которых непросто разглядеть свое 
нормальное лицо. Но не следует забывать, что 
наряду с темным из человека исходят раболе
пие и униженность, тупая покорность и живо
тный страх, плебейство и стадность. Ростки 
творчества, духовной раскрепощенности, ра
зумной, а не дикой свободы крепнут и тянутся к 
солнцу. А потому и хочется верить, что пере
живем мы это непростое время, переболеем 
всеми его болезнями, выработаем надежный 
иммунитет. Хочется верить, что каждый найдет 
свое достойное место в стране, свою полезную 
нишу, в которой станет надежным кирпичиком. 
Й тогда, может быть, не останется места для 
многих наших пороков. 

Дай-то Бог! ' 
А. ПАВЛОВ 

Людмила ГРИЦЕНКО 

Рыночные пародии 
Роберт РОЖДЕСТВЕНСКИЙ 

Цена - не только цифр сплетенье, 
Не чьей-то прихоти игра. 
Цена - всегда преодоленье 
Себя, какой 

была 
вчера. 

Булат ОКУДЖАВА 
Вы слышите, как взвыл народ с тоски, 
А цены ошалело вверх летят? 
И женщины глядят из-под руки 
На нолики, уставленные в ряд. 

Александр ПУШКИН 
Я помню чудные мгновенья, 
Когда за три-шестьдесят две 
Нас посещали и виденья, 
И девы в чудной синеве. 

В томленьях грусти безнадежной 
Я помню цены прошлых лег. 
Совсем копейки - творог свежий, 
И рубль - двадцать за обед. 

Михаил ЛЕРМОНТОВ 
С ценой свыкаюсь осторожно. 
Все дорожает в тыщу раз -
Вино, шампанское... Но квас 
Забыть мне просто невозможно. 

И к мысли этой не привык. 
Хоть крест несу я без роптанья: 
В России рынок - достоянье. 
Пусть будет так. Я жизнь постиг... 

Люблю я рынок странною любовью 
Что касается меня, то я - обеими руками за 

рынок. Конечно, рост зарплаты не успевает за 
ростом цен. Однако, в магазинах есть все, чего 
только душа пожелает (понятное дело, если д у 
ша не чересчур прихотлива). 

Из продуктовых магазинов сейчас я больше 
уважаю «Океан». И выбор продуктов там бога
тый, и ассортимент меняется чуть ли не каждый 
день, и принимают там покупателя приветливо. 
А еще мне нравится, что вечерами, когда, в о с 
новном, заходишь в магазины, здесь ни в одном 
отделе продавец не пересчитывает судорожно 
выручку, не ругается с покупателями: «Вы бы 
еще ночью пришли!», не убегает на полчаса ту 
выручку сдавать. Здесь "все делается быстро и 
совершенно незаметно, по какой-то собствен
ной системе. И пусть цены здесь не самые д е 
шевые, но современное оформление торгового 
зала приятное 'обслуживание, ориентированное 
на удобство покупателя, а в результате и сохра
нение наших нервных клеток, стоит того, чтобы 
отовариваться в «Океане» хотя бы раз в неделю. 

Из промтоварных магазинов я предпочитаю 
универмаги. В них можно купить сразу все не 
обходимое. И соответственно поводу, и соот
ветственно размерам своего кошелька. А то 
зайдешь, например, в «Зори» со своими двад
цатью тысячами (ну чем еще, если не справлен
ной обновкой, женщина может себе душу отве
сти, настроение поднять),- и не знаешь, куда с 
ними «кинуться». Ну, все нужно. Ну, все нравит
с я В одном отделе блузку приглядела, в другом 
- туфли, в третьем-г- чайные пары, а в четвер
том - браслетик. И все по отдельности - как 
раз в пределах моих финансов. А прогадать не 
хочется. Ну что в хозяйстве сегодня нужнее? 
Чашки чайные почти все перебились. Блузки, что 
есть, уже совсем приелись, да еще скоро на 
день рождения идти. Туфли - как раз такие 
давно .искала, легкие, удобные, импортные, 
сравнительно недорогие. А браслет... резной 
мельхиор так и подмигивает сиреневым чарои
том. Так. Туфли до лета еще потерпят. Гостей, 
хоть и за два приема но пока есть из чего чаем 
напоить. Блузку из двух стареньких одну новую 
скомбинирую. Ну а браслет-то, господи!.. Если 
сегодня не куплю, то завтра его либо не будет, 
либо подорожает. 

Пришла в новом браслете на работу - дев
чонки попадали. Во какую нужную вещь купила! 

Да. Нам это за счастье, а кое-кто на такие вещи 
даже и не смотрит. Владельцы толстых кошель
ков, говорят, приобретают обновки в элитных 
магазинах - «Славянке», «Урале», «Контакте», 
«У Петровича». Тут мне одна знакомая расска
зывала, что в «Славянке» раньше работала. Ни 
когда бы, мол, не поверила, что в городе у нас 
так много богатых людей, если бы сама не ви
дела. Про цены сразу даже и не спрашивают. 
Качество разглядывают, на этикетках палочки 
высчитывают, цвета выверяют. Натуральное, д е 
скать, или ненатуральное. И берут то, что доро
же. А если кто сразу ценой интересуется - по
нятное дело, по ошибке тот забрел. Была я в той 
«Славянке». Зеркала кругом, мрамор. Все пере
ливается. Красотища! Как в музее? Руками ни к 
чему не прикасаюсь. На цены даже и не смотрю 
- страшно. И вдруг вижу - что-то удивительно 
родное и знакомое, очень не гармонирующее со 
всей окружающей обстановкой. Батюшки! Да то 
ж мое собственное отражение в зеркале. Как 
увидела себя, расстроилась и ушла, чтобы а м а 
газине декорации не портить. 

Живут же люди! А вот соседка у меня, на
пример, маленькую пенсию получает. Так она 
чуть ли не каждый день все магазины облетает, 
выясняет цены, а потом берет, где что подешев
ле. Конечно, какую-то экономию ей это и с о 
ставляет, но я отказалась от такой практики. По
траченный на беготню по магазинам выходной 
день не стоит десятки, сэкономленной на пачке 
жира да сотни, сэкономленной на курице. Да и 
голова после таких «походов» кругом идет. Пе
ред глазами все цифры, цифры карусель водят. 
Даже в эту бедную шоколадку вглядываешься: 
боже, неужели она 70 тысяч стоит? А там на 
ценнике, оказывается, после семисот точка сто
ит и два нолика приписаны - копеек, мол, не 
надо. И это, выходит, у меня самой настолько 
все закружилось, перемешалось, что в тысячах 
все мерять начала. И бросила я подобным обра
зом выходные дни проводить. Беру те продукты, 
что есть в ближайшем магазине. 

А вот разница на промышленные товары бы
вает более значительной. И здесь уже выручают 
контакты с сослуживцами, родственниками, 
друзьями. Любая встреча переходит в разговор 
о том, что где почем. А там уже планируй целе
направленный маршрут. 

Моя свекровь раньше говаривала: «Мы не на

столько богаты, чтобы покупать дешевые вещи». 
Да только дудки все это. Что касается цены и 
качества, то я совершенно твердо убедилась, 
что прямой зависимости эти два понятия абсо
лютно не имеют. К примеру, на рынке я видела 
лимоны по 2 тысячи за штуку, а в «Маяке» за 
килограмм уплатила всего 1900 рублей. И к а 
чество их ничуть не хуже рыночных. А, скажем, 
один и тот же шампунь «Лаванда», произведен
ный на одном и том же заводе, в «Промтоварах» 
на Металлургов стоит 500 рублей, а в «Юби
лейном» на Ворошилова - 300. Какая уж тут 
разница качества! Один и тот же майонез про
изводства нашего Магнитогорского майонезного 
цеха где стоит 370 рублей, а где уже 400 и 
420. Понятное дело, что инфляция. Понятное 
дело, что одни магазины самостоятельно заку
пают товар, другие пользуются услугами по
средников. Понятное дело, что фюрмы собст
венности разные. Понятное дело, что по всем 
этим причинам цены различаются. Но ведь к а 
чество товара почти нигде не гарантируют! 
Туфли расползаются, телевизор сгорает, пол
укопченая колбаса, купленная в продуктовом 
магазине для слабовидящих, в этот же вечер 
абсолютно зеленеет до малахитовой кондиции. 
Хорошо еще, что туфли можно заменить, теле
визор сдать обратно, а вот последствия от той 
колбасы могут оказаться непоправивыми. 

А вообще я на жизнь не жалуюсь. Те товары, 
которые теперь запросто лежат на прилавках, 
мы никогда раньше и в глаза не видели. Импор
тную обувь встречали только на ножках торг
овых работников, меха - на их же шеях, хру
сталь - в их же квартирах. А теперь все это с о 
вершенно свободно. Бери - не хочу. Были бы 
только деньги. 

. И хотя не так много еще магазинов, где лю
бят свое дело и уважают покупателя в нашем 
лице„ И хотя так мало еще торговых работни
ков, умеющих и желающих продать нам свой 
товар_ И хотя срраза «Не нравится - не бери!» 
все еще осталась проводником основной части 
нашей торговли... Все-таки появились магазины, 
в которые заходишь с удовольствием, и в кото
рых непременно хочется что-нибудь купить. А 
поэтому я - обеими руками за рынок. А когда я 
задумалась, что могли бы сказать знаменитые 
поэты о сегодняшней инфляции, вот что у меня 
получилось. 

Л. ГРИЦЕНКО 



«Эльф - 1 » представляет... 

Два выставочных зала второго этажа город
ской картинной галереи сегодня отданы твор
честву молодых художников. Все авторы -
магнитогорцы. Работы очень оригинальны. Впе
чатляют. В день открытия выставки было доста
точно народу, и авторы картин получили хоро
шие отзывы. Книга отзывов уже на треть испи
сана только положительными высказываниями. 
Поснимать выставку молодых авторов пришел 
после торжественного открытия. В' соседнем 
зале оказался один из авторов выставленных 
работ Константин Слободянников. С его по
мощью было легче «добраться» до сути. Кстати, 
выставка молодых художников проходит под 

МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ 

Миллион поклонников 

Да, для миллионов людей домашний аквари
ум - это связь с живой природой. Это огромная 
радость для детей и большое удовольствие для 
взрослых любителей. Наконец, если хотите, это 
даже своего рода лекарство при лечении ряда 
заболеваний, связанных с расстройством нерв
ной системы. 

Специалистами подсчитано, что во всем мире 
аквариумных рыбок продается почти на четыре 
миллиарда долларов ежедневно 'Только в США 
насчитывается примерно 22 млн. владельцев 
аквариумов. Десять тысяч специализированных 
магазинов этой страны продают 2000 видов д е 
коративных рыбок. Владельцев аквариумов у 
нас ^России тоже немало. И если тут уступаем, 
то вероятно, ненамного. А вот насчет специали
зированных магазинов и разновидностей деко-

названием «Эльф - 1 представляет одиннад
цать». Почему именно так, а не, иначе, и разъяс
няет Константин Слободянников. 

- «Эльф - 1» - это название местной фир
мы, руководство которой полностью финанси
рует наше творчество. Оплатила аренду выста
вочных залов, ^Предоставила нам мастерскую, 
помогает с материалами. И благодаря им, наш 
небольшой коллектив живет и работает. 

- А почему именно одиннадцати?-
- Это число чисто символическое, оно ни о 

чем -не говорит и ни к чему не рбязывает. Р е 
шили, что будет одиннадцать, и все. 

- Ваш творческий коллектив существует как 
филиал московской ассоциации художников. 
Расскажи об этом подробнее? 

- Вообще мы существуем как филиал меж
дународной ассоциации молодых художников 
при международном художественном фонде. 
Часть нашего творческого коллектива - это 
представители из Москвы, магнитогорцев пока 
только пятеро. Кстати, на открытие нашей вы
ставки приезжала комиссия из этого фонда. 

- И какова была оценка этой комиссии? 
- Нас похвалили. Работы оценили. Получе-

ется, Что не зря свой хлеб едим. Это радует и 
вдохновляет. Хотя на презентации выставки 
мнения были самые разные. Была и зависть. Кто 
мы такие? Еще не профессиональные худож
ники, никто из нас §ще не закончил даже худ - , 
граф пединститута. Словом, молодо — зелено. 
А тут, поди ж ты: и выставка персональная, и 
высокие оценки. Но это пусть остается на сове
сти завистников. А мы работали и продолжаем 
работать. 

- Ваш творческий потенциал на чем-то б а 
зируется, у вас, видимо, есть свой идеал ху
дожника, к которому стремитесь? И какую 
оценку получили именно твои работы? 

- Стираемся работать без кумиров и подра
жания. У нас у каждого свой мир красок, виде
ния, созерцания. Последние мои работы тоже 
удостоились похвалы. И, в тоже время, получил 
некоторые советы профессионалов. Конечно, 
надо еще совершенствовать свою технику и ра 

ботать, работать... 
- Когда готовилась ваша выставка/некото

рые сотрудники картинной галереи были против 
экспозиции вашей группы. Если это так, тебя 
это не удивило? 

- Это, действительно, так. Были споры и 
противники. Но лично меня такое отношение 
некоторых сотрудников не удивило. Они при
выкли к общепринятым нормам оценок работ 
художников. Величие известных, тоже сыграло 
роль в их мнении, Да и истины советских под

ходов из головы тоже не сразу выбросишь. Их 
можно понять. Но, к нашей радости, и, надеюсь, 
не только нашей, выставка состоялась. И, судя 
по отзывам, получила хорошую оценку. 

- Ты учишься на третьем курсе пединститу
та. Тут не бывает споров по вашему творчеству 
между преподавателями и студентами ? 

- Всякое бывает. Но каждый свою истину 
отстаивает своим творчеством. Проблемы в 
другом. В своей мастерской мы пропадаем, бы
вает, сутками. Все в работе. Целиком ей отда
емся и, к сожалению, забываем о лекциях и с е 
минарах. Это бывает не так Часто, но бывает. 
Преподователи этого не любят. Отсюда и кон
фликты. 

- Кто в вашем творческом коллективе «за
водила»? 

- Саша Яковлев. Он, закончив художествен
ную школу, хотел поступить в архитектурный 
институт. Но в последний момент все бросил, 
уехал в Москву. Три года там жил, вращался 
среди художников. Словом, проходил свои уни
верситеты. Затем вернулся в Магнитогорск,«за-
жег» нас своим творчеством. 

- Вы планируете провести аукцион по про
даже ваших картин? 

- В конце выставки, двадцатого ноября, 
проведем подобный аукцион. Будем рады, если 
наши работы найдут поклонников. 

Ю.АЛЕКСЕЕВ. 
На снимках: Константин Слободянни

ков, репродукции работ молодых ху
дожников. 

Фото автора. 

ративных рыб, предлагаемых покупателю, мы, 
конечно, проигрываем. И если хотите приобре
сти что-то абсолютно новенькое, то лучше по
бывать на московском..птичьем рынке,Наш го
род не исключение. Аквариумные рыбки, раз
личные приспособления, корма и прочее поль
зуются большим спросом. Инфляция и полити
ческая нестабильность не становится прегра
дой. Где-то вычитал, что во время становления 
фашистского режима в Германии многие не
мцы нелегально покидали свою страну. Одного 
такого перебежчика и выловили на границе с 
Польшей. Он был навьючен различными банка
ми, бидонами. Когда разобрались, оказалось, 
что этот немец - большой любитель аквариум
ных рыбок и ни при каком режиме не собирал
ся с ними расставаться. 

Цены на рыбок и корма как у нас в городе, 
так и во всем мире, постоянно растут. Однако, 
если покупателю нужна рыбка и именно та, ко
торую мечтает поселить в своем домашнем ак
вариуме, он за ценой не постоит. 

Откуда же берутся экзотические рыбы? Это, 
в основном, обитатели тропических водоемов. 
Самым крупным в мире источником пресновод
ных рыбок является бассейн Амазонки. Дельцы 

по ловле и продаже аквариумных рыбок стали 
появляться и в других местах. И беда в этом 
«бизнесе» заключается в том, что кое-где его 
создатели просто переусердствовали. Напри
мер, в некоторых райнах Заподной Африки 
«ловцы» практичесщ подчистую выловили не
которые виды рыб, и"они оказались под угрозой 
исчезновения. Но, слава Богу, в наше время 
многие фирмы стали отказываться от услуг по
добных деятелей. Они пошли по другому пути. 
Стали создавать специальные фермы, центры 
по разведению экзотических рыб. Подобный 
центр такой промышленности в США находится 
в штате Флорида. Там разводят все: рыбок, л я 
гушек, улиток, растения. Средняя ферма имеет 
около ста небольших водоемов, расположенных 
на площади примерно 10 га. Подобные фермы 
существуют в Германии, Японии. В России та
кого производства в крупных масштабах пока 
нет. Все держится на энтузиазме любителей. 
Хотя в наше время и существуют на коопера
тивных основах небольшие рыборазводни. 

На сегодняшний день, если где и можно ку
пить у нас в городе разнообразную рыбешку, 
водные растения, то, практически, только в 
фирме «Аквамарин» , которая расположена по 
проспекту Металлургов, 8. Сюда аквариумисты 

города еще продолжают сдавать на продажу 
излишки выращенных ими рыб. Изредка завозят 
« продукцию» из Челябинска и Москвы. Правда, 
в этом магазинчике меньший выбор аквариум
ного инвентаря, но, все равно, что-то да есть. 
Хозяевам «Аквамарина» Александру Ивановичу 
Смирнову, его жене и помощнице Нине Нико
лаевне трудно управляться. Но они стараются 
хоть чем-то порадовать покупателей. 

В «Аквамарине» вот уже несколько лет ра
ботает постоянная выставка аквариумных рыб и 
растений. Александр Иванович в ближайшее 
время собирается переоборудовать несколько 
видовых аквариумов на выставке, чтобы создать 
условия для рыб из местных природных водо
емов. К нему постоянно обращаются начинаю
щие аквариумисты, представители различных 
коммерческих организаций, чтобы помочь 
оформить аквариумы в офисах и дома. Пред
приимчивые люди неоднократно предлагали 
Смирнову организовать в помещении фирмы 
небольшой коммерческий уголок. Но на подо
бные «авантюры» Александр Иванович так и не 
согласился. Он считает, что в царстве подвод
ного мира не должно быть ничего лишнего, что 
бы отвлекало от хоть и маленького, но прикос
новения с природой. Деньги - это еще не все, 
тем более те, которые заработаны на перепро
даже различного импортного барахла. 

...Позади напряженная осенняя пора. Теперь 
у людей появилось больше свободного време
ни, значит можно будет побольше уделить вни
мания и питомцам в своем домашнем аквариу
ме. И даже попробовать добиться нереста от 
своих любимых рыбок. А вдруг получится! Ну, а ' 
если не получится, приходите в «Аквамарин», , 
вам помогут советом, И, может быть, приобре
тете парочку новых рыбешек. Вот радости-то 
будет! 

В. САВЕЛЬЕВ, 
работник АО «ММК». 

На снимках: обитатели «Аквамарина» 
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